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\В граф ике-т олько
ни ОДНОГО ОТСТАЮ Щ ЕГО В ЛЕСОСЕНЕ!

и

Позавчера предприятия 
комбината «Томлес» снова 
не выполнили суточное зада
ние по вывозке древесины. 
Долг с начала 
рос до 42.700 
В области пока 
ный леспромхоз 
скин — идет 
Остальные предприятия 
метно отстают.

Вот Асиновский леспром
хоз. Он недодал 8 апреля 
400 кубометров древесины. 
На предприятии в этот день 
не работали 4 комплексные 
бригады.

апреля воз- 
нубометров.

единствен- 
— Белояр- 
в графике- 

за-

а из 25 автомашин 
на вывозке использовалось 
только 14. С начала месяца.

асиновцы задолжали 3 тыся
чи кубометров древесины.

Плохо использовали авто
парк .позавчера васюганские 
лесозаготовители, У них 
простояло 12 лесовозов. За 
один только день предприя
тие потеряло. 500 кубомет
ров леса. Долг здесь с нача
ла месяца возрос, до 3.200 
кубометров древесины.

Неудовлетворительно ор
ганизован труд в Комсо
мольском леспромхозе. По 
всякого рода организацион
ным неполадкам на предпри
ятии не работало позавчера 
13 комплексных бригад.

Медленно внедряются на 
лесозаготовках челночный 
метод и полуторасменка. В 
Комсомольском леспромхо
зе. например, из 31 комп
лексной бригады лишь три 
коллектива работают чел
ночным методом, в Асшюв- 
ском — 6 из 23., Всего 
же по комбинату «Томлес» 
передовые методы исполь
зуют 190 бригад из 545 соз
данных. Отсюда и низкая 
производительность. А  ведь 
именно сейчас, когда значи
тельно увеличился свето
вой день, есть целесообраз
ность широко организовать

полуторасменную работу в 
лесосеках.

Почти такое же положе
ние и на вывозке. В одну 
смену работают лесовозы в 
Аргат-Юльскоы, Берегаев- 
ском, Колпашевском лес
промхозах. В комбинате 
очень мало машин переве
дено на круглосуточный ре
жим по одному путевому 
листу. Это заметно сдержи
вает вывозку леса.

Товарищи лесозаготовите
ли! В полную меру исполь
зуйте затянувшуюся зиму- 
Выше темпы заготовки и 
вывозки древесины!

Спереклнчка,
II
y f E C M I M M

В О М Т Ы Р Е И
ш

П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 7 апреля 
А Р ГА Т -Ю Л . П о-преж нем у в ы 

сокопро изводительно  тр у д я тс я  
ком п лексн ы е  б р игады  И. Гера
сим а, И. М ихеева и Г . Собоцко- 
го . На 241 проц ент вы полни
л а  в понедельник задан и е  
бр игада И. Гср аси н а . Более 
д в у х  норм в см ен у  дали  кол
л е к ти в ы , котор ы м и р уко в о д ят 
И. М ихеев и Г . Собециий.

ЕСТЬ ПОЛУГОАОВОЙ!
Два квартальных плана 

выполнила за три месяца 
бригада Героя Социалистиче
ского Труда В. П. Янышев- 
ского из Каргасокского лес
промхоза. Она заготовила 
9.942 кубометра: древесины 
при квартальном задании 
4.750.

Бригада Т. В. Власенко 
отправила на ниисннй склад 
7.370 куболютров леса.

, На нижнем складе первен
ство удерживает бригада 
Н. Н. Гришаева Она рас

кряжевала 6.556 кубометров 
леса, что также составляет 
два ■ квартальных плана.

В. БЕЛЯШОВ.

В Д Е Н Ь - Д О  Т Р Е Х  Н О Р М
АСИНО. На погрузке го- 300 процентов. Месячное за-

I  И.мя В. Г. Гартунга хорошо известно нашим читателям. 
5  Об успехах его бригады, одной из первых в Парабельском 
= леспромхозе поддержавшей почин нюрольцев, не раз со- 
5 общалось в перекличке лесных богатырей.

Фото М. Гладуша.
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товои продукции на дерево
обрабатывающем номбинагё 
отличается б'рнгада, руко
водимая Д. К. Кротовым. В 
марте были дни, когда она, 
выполняла нормы на 250 —

дание коллектив перевыпол
нил в два раза.

В первые дни апреля 
бригада не снижает тем
пов.

М. ПЕТРОВ.

60 ПРЕМИЙ ПОБЕДИТЕЛЯМ
Комбинат «Томлес» И об- ганского леспромхоза — 

ком профсоюза рабочих лес- В. Д. Киликельднн, Д. А. 
ной, бумажной и деревооб- Щепеткин и А. И. Бауэр, 
рабатывающей промышлен- Тридцать мастеров полу- 
ности подвели- итоги серев- чают премии по 70 рублей, 
нования начальников и В' их числе три женщины — 
старших механиков лесо- А. И. Загуменная нз Тими- 
пунктов, мастеров за умелую рязевского, О. С. Пономаре; 
организацию труда на лесо- ва из Лайского и К. В. Ко- 
заготовках в марте. Премии лесник из Новотегульдет- 
по 100 рублей присуждены ского леспромхоза, 
начальникам 15 лесопунк- Премии по 70 рублей бу
тов комбината. Среди пре- дут вручены также 15 стар- 
мированиых — три руково- шим механикам передовых 
дителя лесопунктов Васю- лесопунктов области.

КО М СО М О ЛЬСК. 116 куб о м е т . 
роз ле са  вм есто  49' заго то ви ла  
бр игада А . А . Ф едорова, 
ь р и га д а  д .  А . П отаповича пе
ревы полнила норму в два р а
за . У  бр игады  А . И. Б акш ае в а  
— 179 процентов.

Б А Т У Р И Н О . Три  бр игады  
Л ай ско го  лесп р о м хо за  — В . Г. 
Гур то в е Р ко , Г . П . Ш о сти к а  и 
В . и. Зелин а  — вы полнили  з а 
дание на 200 процентов .

К О П Ы Л О В К А . В  Асинов- 
сиом лесп ром хозе  снова о тл и 
чи лась  бр игада К . К . Перерви- 
н а . На ее сверхплановом  сче
т у  77 кубом етров  древесины  
за  см ен у .

д р у ж н ы й . 160 кубом етров 
леса  при норме 94 стрелева- 
ла  бр игада  Г . Г . Р ы ж н ко в а  из 
О рловского  ле сп р о м хо за . 46 
кубом етров св ер х  п лан а  в ы д а
л а  бр игада  И. А . С о п ляко ва .

СТАРО -Ю ГИ Н О . П родолж а
е т  уд е р ж и в ать  первенство  сре
ди в асю ган си и х  лесо заго то ви 
телей  бр игада Г . Н . Бо гачева . 
Ье р е з у л ь та т  — 103 кубом етра  
Леса вм есто  57. Бр и гад а  И. Н . 
Пономарева вы п олн ила  , зада- 
.ние на 168 процентов.

Н А Р Ы М . Р уб еж  в 100 кубо
метров преодолела бр игада 
Н. И. Те р е хи н а  из П арабелв- 
ско го  лесп р о м хо за .

С У Л З А Т . Среди молчанов- 
с к и х  лесозаго то ви телей  о тл и 
чи лась  к о м п л е ксн ая  бр игада 
В'. А . Дурнов»^, Она заго то ви ла  
178 кубом етров леса за  см ен у . 
167 кубом етров древесины  
стр е ле в ал а  бр игада  И. С . И ль
и н ы х .

С Т ЕП А Н О В Н А . Ком сом оль
ско-м олодеж ная бр игада  В . Ф . 
Тур о ва  из У тк и н с к о го  леспром 
х о з а  зап и сал а  на свой с в е р х
плановы й  счет 55 кубом етров 
леса .

К А Т А Н Г А . П олторы  нормы в 
см ену — так о в ы  ито ги  работы  
7 ап р еля к о м п л е ксн ы х  бр игад  
Н . П. М орудова, А . Е . М ороза 
и А . Е . П авлова . ^

Т О Г У Р . в  Ко лп аш евском  л е с
пром хозе впереди бр игада 
В . М. О вчаренко . Ее  р е зу л ь 
т а т  — 131 кубом етр  ле са  вме
сто  70.

О РЕХО ВО , О динаковы е п о ка
затели  у  ко м п л е ксн ы х  бр игад  
В . Ф . Б аж и н а  и В . К . М ильча- 
кова . Обе они вы дали  по 102 
кубом етра  леса  в см е н у , вы 
полнили норм у на 179 процен
то в .

Б Е Л Ы Й  Я Р . Л уч ш е  ДРУГИХ 
п ор аботала бр игада  Т. Ш . ко- 
м алова . Вм есто  80 она стр е ле 
вала 105 кубом етров леса  в 
см ен у .

д о л г  ПЛАТЕЖОМ КРАОЕН
п е р в о м а й с к о е . (По

телефону). Здесь на пленуме 
райкома партии обсудили 
вопрос о работе партийных 
организаций лесной про- 
мьплленности по выполне
нию обязательств, принятых 
на 1969 год. С докладом по 
этому вопросу выступил пер
вый " секретарь райкома 
КПСС М. И. Никулин.

Заканчивая 1968 год, ра
бочие и ИТР лесной про
мышленности района взяли 
на себя обязательство от- 

_  грузить в 1969 году народ- 
S ному хозяйству 20 тысяч ку

бометров сверхплановой дре
весины. 29 валочно-тре- 
левочных бригад дали слово 
заготовить по 20 и более ты
сяч кубометров в год, а 
бригады А. Н. Кудряшова, 
И. В. Михеева, Г. П. Собец- 
кого из Аргат-Юльского лес
промхоза, В. М. Плешко, 
Б. Гудовича и Ф. Нартова из 
Ореховского леспромхо.га 
взяли обязательство в 1969 
году стрелевать по 30 ты
сяч кубо.метров древесины. 
Лесозаготовители обязались 
повысить комплексную вы
работку на одного рабочего 
на 15 кубометров, снизить 
себестоимость выпускаемой 
продукции на 1 процевт 
и т. д.

Эти обязательства. пат
риотическое движение в под
держку бригад тт. Емельяно
ва и Тихановича давали воз
можность первичным пар
тийным организациям, ру.ко- 
воднтелям леспромхозов 
поднять на более высокую 
ступень уровень организа
торской и массово-политиче
ской работы и на этой осно
ве резко увеличить произво
дительность труда и ком
плексную выработку рабо

чих. Но с этой задачей пар
тийные организации лес- 
про.мхо,зов, в целом ■ район
ная партийная организация 
не справились.

Ряд руководителей лес
промхозов объясняет причи
ны невыполнения плана су
ровой зимой. В то же время 
мастерские участки тт. Ки
селева из Комсомольского 
леспромхоза, Троянова из 
Аргат-Юльского, Кржевца, 
Гилева и , Янчуковского из 

' Ореховского леспромхоза 
отгрузили сверхплановой, 
древесины по тысяче и бо
лее кубометров каждый. 
Твердо держат свое слово 
коммунисты А. Н. Кудря
шов, И. В. Михеев, Г. П. Со- 
бецкий, В. М. Плешко и ряд 

' других, заготовивших и стре- 
левавших.в первом квартале 
по 6 ,5— 7 тысяч кубомет
ров. Однако в целом ни 
один из четырех леспромхо
зов не справился с государ
ственным планом лесозаго
товок первого квартала. Рай
он, допустил задолженность 
в количестве 75 тысяч кубо
метров по общей и 54 тысяч 
— по деловой древесине.

В чем причина этого от
ставания? Почему так случи
лось, что леспромхозы рай
она работали значительно 
хуже прошлого года?

Райко.м, парткомы лес
промхозов не добились повы
шения боевитости первичных 
партийных -Организаций и 
высокой ответственности 
ко.ммунистов за порученное 
дело: Бюро райкома КПСС 
рассмотрело вопросы в янва
ре по Ореховскому леспром
хозу, в феврале — о работе 
партийной организации Ком
сомольского леспромхоза. В 
партийных , организациях

проходили собрания. Но все 
это оказалось недостаточ
ным в условиях нынешнего 
года.

Парткомы Аргат-Юльско
го и Ко.мсомольского лес
промхозов ослабили руко
водство соцсоревнование.м, 

1плохо осуществляли кон
троль за идейно-политиче
ским ростом руководящих 
работников, слабо повышали 
их ответственность за состо
яние воспитательной работы 
в коллективах. Только поэто
му директор Комсомольско
го леспромхоза Г. А. Иванов 
и ряд инженерно-техниче
ских работников не принима
ют участия в воспитательной 
работе. Отдельные руководи- 
телгг воспитательную работу 
с людьми подменяют адми- 
Н11стриррванием.

Ослабление воспитатель
ной работы в Комсомоль
ском и Аргат-Юльском лес
промхозах привело к Сниже
нию уровня трудовой дисци
плины, к большим потерям 
рабочего времени. Только в 
одном Комсомольском лес
промхозе в марте ежедневно 
прогуливало свыше 7 чело
век, или две трелевочные 
бригады по этой причине не 
работали. Партийная органи
зация очень слабо и нереши
тельно ведет борьбу с пьян
ством и прогулами. .

В то же вре.мя на пленуме 
указывалось, что срыв плана 
произошел нз-за низкого 
уровня организации произ
водства, слабой, инженерно- 
технической работы и не
удовлетворительного руко
водства предприятиями. Лес- 
про.мхозы к зиме подготози- 
лпсь неудовлетворительно. В 
Комсомольском и Аргат*

про.мышленности, напраз- =  
ленное на ликвидацию отста- S  
вания леспромхозов не поз- Щ 
же конца второго квартала. S

_  А. РАУДСЕПП. I

Юльском леспромхозах, на
пример. в лесу не построено 
теплых гаражей, боксов для 
ре.монта тракторов, на верх
них складах не хватало по
грузочных площадок, лесо
возных дорог, совершенно не 
заготовили зимнее дизельное 
топливо.

Тормозила отгрузку леса 
плохая обеспеченность ваго
нами. Коммунисты счита
ют крайне неправиль
ным такое положение, когда 
лес везут через железную 
дорогу на приречные склады 
только потому, что на при
рельсовых складах скапли
вается большая масса дре
весины разных сортов и ее 
некуда складировать.

В прениях по докладу вы
ступило 16 человек. Секре
тарь парбюро Ореховского 
ДПХ Г. О. Витвнцкий ска
зал г

— Коллектив предприя
тия, борясь за выполнение 
социалистических обяза
тельств, план четырех ме
сяцев в объеме 145 тысяч 
кубометров выполнит к 20 
а:преля. Под руководство.м 
партийной и профсоюзной 
организаций во всех брига
дах и звеньях развернуто 
соцсоревнование за поддер
жание почина бригад 
тт. Емельянова и Тнханови- 
4а. Например, бригады Пле
шко и Нартова в апреле 
ёжбдневно трелюют по 130 
—; 180 кубометров в смену, 
а таких бригад у нас боль
ше. половины. Итоги соцсо
ревнования подводятся еже
дневно.

Начальник Октябрьского 
лесопункта Комсо.мольского 
леспромхоза А. 3. Марты- 

. ненко заявил, что возглав

ляемый им коллектив в ап
реле даст не менее 1.000 
кубометров леса сверх пла
на, чтобы погасить образо
вавшийся долг.

Секретарь цеховой пар
тийной организации Аргат- 
Юльского лесопункта А. Д. 
Килин' сказал:

— Партийная организа
ция, коллектив нашего лесо
пункта сделают все возмож
ное, чтобы выполнить свои 
социалистические обяза
тельства. А обязательства 
эти очень высокие. Доста
точно сказать, что у нас 
большинство бригад дало 
слово стрелевать и вывезти 
более 20 тысяч кубометров. 
Настроение у людей хоро
шее, но энтузиазм нужно 
подкреплять материально. 
Мы перешли в зимние лесо
секи в марте, а в летние, 
наверное, перейдем в июле, 
так как из двух километров 
УЖД в эти лесосеки постро
ено всего 500 метров.

В своем выступлении 
главный инженер Комсо
мольского леспромхоза 
В. В. Ефремов создавшееся 
положение объяснил слабым 
уровнем инженерно-техниче
ской работы. Основная мас
са работников имеет сред
нее. а некоторые— 8-летнее 
образование.

На пленуме выступил сек
ретарь обкома КПСС Г. Н. 
Судобин. Принято постанов
ление об организационной и 
массово-политической рабо
те в коллективах лесной

СЛОВО том ских КАРАНДАШНИКОВ
Над проходной карандашной фабрики большой призыв: 

«Томичи!: Ознаменуем коммунистический субботник 12 
апреля самой высокой производительностью труда!» Ра
дом на большом стенде — общефабричная стенная газе
та, в которой десятки рабочих делятся мыслями о прове
дении субботника, рассказывают о своих обязательствах. 
12 апреля решено выпустить на 28 тысяч рублей това{5- 
ной продукции, что значительно больше плана. Так заяви
ли участшши собраний.

А теперь слово—организаторам субботника.

НЛИВЫСШУЮ
ВЫРАБОТКУ!

Наша бригада выпускает 
школьные пеналы. Пеналы 
для ребятишек, о которых 
по-отцовски заботился В. И. 
Ленин. Мы решили в день 
ленинского субботника вы
пустить 1.400 пеналов от
личного качества. Это боль
ше 140 процентов нормы.

Такое решение не случай
но. Оно продиктовано созна
нием того, что на коммуни
стическом субботнике и тру
диться надо по-коммунисти
чески. Пусть наш труд б,у- 
дет скромным вкладом в об
щее дело укрепления могу
щества нашей любимой Ро
дины.

Е. ЗУКАУ,
Т. БЕЛИКОВА, 

работницы фрезерного ' 
отделения.

шили безвозмездно потр.у- 
диться в субботу. Это реше
ние проникнуто чувством 
.Любви к Ильичу, верностью 
его идеям, горячим жела
нием внести ' свой вклад в 
укрепление мира.

Наша бригада с бо.чьшнм 
подъемом проведет суббот
ник. Наше обязательство — 
выпустить 12 апреля 98 опи
лочно-стружечных плит. Это 
117 процентов .нормы. Зара
ботанные средства отдаем 
государству для дальнейше
го развития экономики и 
культуры. На соревнование 
вызываем бригады . П. Г. 
Оловянишникова н А. Е. 
Корникойа.

С. ХУЗИАХМЕТОВ, 
член КПСС, бригадир;

Я. БИРЮКОВ,
И. ЖАРКОВ, 

члены бригады цеха 
№  5.

войны. Теперешний суббот
ник — особенный, юбилей
ный. Вот почему каждый из 
нас будет работать по-удар
ному. '

12 апреля добьюсь самой 
высокой производительно
сти. Поставила задачу вы
полнить в этот день норму 
на 142 процента. Если это 
сделаю— значит, начну )за- 
ботать в счет июня 1970 го
да.

Призываю всех мужчин и 
женщин фабрики и города 
на коммунистическом суб
ботнике еще раз доказать 
нашу верность заветам вели
кого Ленина.

Е. ЕВТИХЕЕВА, 
рабочая цеха ширпо

треба.

ОТЛИЧНЫМ
ТРУДОМ

I  98 ПЛИТ В СМЕНУ

В СЧЕТ ИЮНЯ 
1970 ГОДА

Исполняется полвека по
чину, который В. И. Ленин 
назвал Великим. И вот сей
час, как и пятьдесят лет 
назад, советские люди ре-

Сортировщицей в цехе 
ширпотреба я работаю с 
1944 года. Как сейчас пом
ню коммунистические суб
ботники, которые прювбди- 
лись в дни Отечественной

Наши женщины 12 апре
ля решили добиться самой 
высокой производительности. 
При норме 4,5 кубометра 
бруска для карандашной до
щечки каждая торцовщица 
выработает по 6,5 кубо
метра при высоком качестве. 
Да ийаче и нельзя. Ведь суб
ботник называется коммуни
стическим, в таком в свое 
время участвовал наш вождь 
и учитель Владимир Ильич 
Ленин. И отметить пятидеся
тилетие Великого почина мы 
обязаны отличным трудом. 
Деньги, заработанные на 
коммунистическом субботни
ке, единодушно передаем в 
фонд досрочного завершения 
пятилетки.

Е. СТАРЖЕВСКАЯ, 
торцовщица лесопильного 

цеха.

Е Р Г А Е  В С Е  Г О Т О В О
в

от-

0

Участники прошедших 
Крнвошеинском ' районе 
крытых партийных и комсо
мольских собраний горячо 
поддержали призыв москов
ских железнодорожников 
проведении 12 апреля Все 
союзного коммунистического 
субботника.

Организованно готовятся 
провести субботник коллек
тивы цехов и подразделений 
Ергайского леспромхоза. 
Партком, рабочи!! комитет н 
администрация предприятия 
наметили объемы работ и 
определили, кто и где в этот 
день будет трудиться. Сей
час политинформаторы, про

пагандисты и учителя зна
комят тружеников леса со 
статьей В. И. Ленина.«Вели
кий почин».

Около 4 тысяч человек 
примут здесь активное уча
стие в ленинском субботни
ке. Лесозаготовители реши
ли с удвоенной энергией 
трудиться в этот день на 
своих рабочих местах. К ним 
на помощь для уборки сне
га выедут инженерно-техни
ческие работники леспром
хоза- Учащиеся школ, члены 
семей во всех рабочих по
селках займутся благоуст
ройством и приведением в 
порядок улиц и усадеб.

С хорошими показателями 
подходят ергайские лесоза
готовители к Всесоюзному 
коммунистическому суббот
нику. Они уже заготовили и 
вывезли на нижние склады 
более 4 тысяч кубометров 
древесины сверх плана, в 
том числе 2 тысячи кубомет
ров деловой. Перевыполняют 
обязательства малые ком
плексные бригады В. В. Ко
марова, В. С. Корнеева, ком- 
сомольско - мол о д е ж н а я  
бригада И. Ф. Тихонова. От
личных показателей на раз
делке леса добивается брига
да Р. Э. Фишера.

А. ПОСТОВАЛОВ.

ш ш

У Д Я Р Н Б И  Ф Р О Н ¥

С В Е Т  И Т
Придавая огромное значе-“ 

ние социалистическому со
ревнованию, как методу по
вышения производительности 
труда п совершенствования 
производства, коллектив 
ОПСЫ в ноябре прошлого 
года принял повышенные 
социалистические обязатель
ства в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Решено государственный 
план 1969 года выполнить к 
25 декабря, получить сверх
плановой прибыли на 20 ты
сяч рублей, сэкономить 3.8 
тысячи киловатт-часов элек
троэнергии, внедрить в про
изводство 52 рационализ.1- 
торских предложения с эко
номическим эффектом 67 
тысяч рублей.

В коллективах заводов 
была проведена большая ор
ганизаторская работа. Цехи, 
участки, бригады приняли 
повышенные социалистиче
ские обязательства, встали 
на ленинскую трудбвую вах* 
ту. В первом квартале на 
заседании объединенного 
завкома дважды обсуждался 
вопрос об организации со
ревнования в цехах и брига
дах: 8 января — «О состоя
нии и мерах по развертыва
нию соревнования в коллек
тивах ОП еМ », 17 февраля 
— «Об итогах работы и вы
полнении обязательств в 
коллективах ОПСМ за 1968 

,год и задачах на 1969 год».
На этих заседаниях были 

вскрыты недостатки в орга
низации соревнования, наме
чены пути их устранения. 
После этого заседания зна
чительно оживилась работа 
завкомов, профгрупоргов, 
профсоюзного актива.
Оформлены уголки ленин
ской трудовой вахты, ожив
лена наглядная агитация, на 
всех участках заведены До
ски показателей. Объединен
ным завкомом были вырабо
таны условия подведения 
итогов соревнования между 
заводами, цехами, участка
ми, бригадами.

Надоленазать, что не везде 
эта работа проводилась свое
временно- Это относится 
прежде всего к заводам ,№ 2 
и головному. Объединенный 
завком и завкомы предприя
тий не приняли своевремен

но мер для того, чтобы соб
рания рабочих по подведе
нию итогов соревнования 
проводились регулярно. На 
головном заводе не все ма
стера в конце смены подво
дили с коллективами итоги 
работы смены, не информи
ровали, как сработала смена, 
кто особенно отличился, а 
кто допустил нарушения 
технологии, трудовой дис
циплины. Сейчас положение 
изменилось.

В последнее время брига
ды ОПСМ, возглавляемые 
В. Э. Львом, И. И. Крессом, 
А. Н. Мироновым, С. Е. Зво- 
новым, 3. Л. Вихревой, при
няли повышенные социали
стические обязательства за 
перевыполнение сменных за
даний, за ликвидацию отста
вания. Мастера и бригадиры 
теперь ежедневно анализиру- 
•ют работу за прошедшие 
сутки. Ежедневно проводят
ся итоги работы по заводам 
и в целом по ОПСМ. Объе
диненный завком совместно 
с администрацией пересмот
рел условия соревнования 
бригад, внес в них поправки.

Нельзя переоценить зна
чение гласности соревнова
ния, наглядной агитации. К 
сожалению, не везде этому 
придается значение. Так, в 
некоторых цехах заводов го
ловного, Л'о 4, асфальтобе
тонном небрежно оформ
лены обязательства, .нет 
досок показателей. Такое 
положение профсоюзные 
работники объясняют от
сутствием художников,
материалов. Но ведь в кол
лективах есть немало моло
дежи, ко.мсомольцев, уча
щихся вузов. Они бы могли 
оказать в этом помощь. 
Следует высказать упрек и 
в адрес отдельных инже
нерно-технических работни
ков, которые считают орга
низацию соревнования де- 

, лом только профсоюза.
В ОПСМ рождается новая 

форма соревнования. Работ
ники принимают индивиду
альные обязательства - по 
экономии материалов, элект
роэнергии, сырья, по повы
шению своего технического 
уровня и деловой квалифи
кации. Однако еще недоста
точно развернуто соревцова-

ние за звание лучшего по 
профессии, лучшего инжене
ра. техника. Объединенный 
завком принимает сейчас 
меры к тому, чтобы каждый 
рабочий, инженер, техник, 
служащий принял индивиду
альные обязательства.

Б[адо сказать несколько 
слов о содержании социали
стических обязательств. 
Члены объединенного завко
ма подробно рассказывали 
начальникам цехов, масте
рам, какими должны быть 
пункты обязательств, обра
щали внимание на их кон
кретность. Однако в некото
рых обязательствах еще 
встречаются «расплывча
тые» пункты: «соблюдать
трудовую дисциплину», «не 
допускать брака в работе», 
«беречь народное имущество 
и материалы», «повышать 
деловую квалификацию»...

К сожалению, принятые 
обязательства не всегда под
крепляются материально. 
Наши заводы неритмично 
обеспечиваются необходимы
ми марками цемента, особен
но для крупнопанельного до
мостроения, лесом. После 
подведения итогов работы за 
месяц мы должны ставить 
перед коллективами новые 
задачи. Однако не всегда это 
удается сделать своевремен
но. Дело в том, что потре
бители строительных мате
риалов, в частности, тресты 
«Томскжилстрой» и «Томск- 
промстрой», с большим опоз
данием высылают нам ме
сячные планы поставок ма
териалов на следующий ме
сяц. Зачастую цехи первую 
неделю месяца работают без 
планов, вслепую. Это меша
ет 'нам своевременно спла
нировать работу цехов, сде
лать заявки на транспорт, 
подготовить необходимую ос
настку, инструмент, приспо
собления для изготовления 
новой продукции. ''

Устранение всех недостат
ков, которые выше названы, 
поможет нам добиться боль
шей действенности соревно
вания, успешно выполнить 
социалистические обязатель
ства.

Е. ПОЛЕЩУК, 
председатель объединен^ 
ного завкома ОПСМ.

I
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К О Н Т Р О Л Ь -  
ГАРАНТИЯ УСПЕХА

рвверкть людей и 
проверять фактическое 
исполнение дела — я 
sro.«. ещ? раз в этом, 
только я ьтом теперь 
гвоадь всей работы, всей 
политики». •

В ЫРАБОТКА правиль
ного решения, roBOOii.n 
В. И. Лёнин, имеет 

первостепенное значение в 
руководстве. Но это только 
начало дела. Для того, что
бы решение не осталось ча 
бумаге, необходимо довести 
его до сознания людей, до
биться его исполнения, ,А. 
это достигается только при 
у.мелом сочетании политиче
ской и организаторской ра

боты, что, в конечном счете, 
зависит от умелого подбора 
и воспитания кадров.

У любой партийной орга
низации достаточно прав и 
возможностей, чтобы влиять 
на воспитание, подбор и 
расстановку кадров. Партия 
оказывает кадрам полиое'до- 
верие, но она и строго спра
шивает с них за порученное 
дело. Этому учил нас Ильич.

Острота этого вопроса не 
утрачивает своей злободнев
ности. И на XXIII съезде 
КПСС указывалось, что сле
дует решительно поднять 
требовательность ко всем 
кадра.м, поставить их дея
тельность под строжайший 
контроль. Где об этом забы
вают. там сразу начинаются 
перебои в работе. Контроль 
дисциплинирует кадры, бео- 
конт15ольность -г  наоборот. •

Контроль — верное сред
ство воспитания. Очень важ
но, чтобы обстановка вза

имной требовательности, 
взаимного контроля прони
зывала жизнь каждой пер- 
BHHHOi'i партийной организа
ции.

Много .лет директором 
текстильной фабрики ра
ботает Н. П. Космаков. Он 
является членом партийного 
бюро. Райком КПСС не раз 
от.мечал тов. Космакова как 
одного из активистов, он из
бирался в советские и пар
тийные органы. Однако, вос
питывая других, коммунист 
Космаков забыл простую 
истину: никакие самые хоро
шие речи не влияют па лю
дей, если сам руководитель 
поступает не так, как сове
тует. В последние годы тов. 
itocMaKoB стал позволять се
бе партийную и служебную 
недисциплинирован н о с т ь: 
Никто из' членов бюро, ком
мунистов фабрики не сделал 
серьезных замечаний дирек
тору, не, придал этим фактам

огласки, не дал нм принци
пиальной оценки. Но вот в 
конце прошлого года по ини
циативе райкома поведение 
Ы. П. Космакова обсужда- 
.лось на партинно.м собрании. 
Коммунисты отметили:
только отсутстене контроля, 
требовательности привело к 
тому, что директор, чувст
вуя себя безнаказанным, пе
рестал считаться с .мнением 
общественных органов, на
рушал партийную и труд;> 
вую дисциплину.

Критика, хотя и запозда
лая, по.могла тов. Космакозу 
сделать правильные выводы. 
Если учесть, что обсуждение 
этого коммуниста проводи
лось по инициативе pafiKovia 
партии, а требования и нему 
предъявили товарищи по 
работе, то это как раз и бы
ло сочетанием проверки ис
полнения сверху с мнением 
и критикой масс. Райком 
партии и.менно на это ориен

тируется в своей работе.
Несколько месяцев наз.зд 

у нас прошел пленум, кото
рый обсудил опыт партий
ных организаций по выпол
нению .решений и контролю 
за ними. Такой опыт накоп
лен на манометровом завода, 
электроламповом я заводе 
режущих инструментов. В 
этих коллективах к выпоя- 
ненню решений подходят от
ветственно, по-деловому. 
Так, постановление плену.ма 
райкома КПСС «О работе 

.парторганизации электоо- 
ламповог^ завЪда по выпол
нению решения XXIII съез
да КПСС и сентябрьского 
(1965 г.) Плену.ма ЦК 
КПСС по переходу предпри
ятия на новые условия пла
нирования и экономического 
стимулирования» было сра
зу обсуждено на партийном 
собрании. Агитколлектив и 
стенная печать сосредоточи
ли внимание на разъясне

нии этого постановления. На 
рабочих собраниях . в цехах 
наметили конкретные меры. 
Партийное бюро, опираясь 
на профсоюзные н комсо
мольские организации це
хов. повысило контроль за 
деятельностью администра
ции Была утверждена про
грамма экономической уче
бы. Сейчас этой учебой на 
электроладгаовом заводе ох
вачены практически все чле
ны коллектива. Внедрен хо
зяйственный расчет не толь
ко в цехах, но и на линиях, 
в бригадах..

Райком КПСС повседнев
но руководствуется ленин
ским положением о том, что 
действенность проверки до
стигается тогда, когда кон
троль сливается с oprasjiraa- 
цией исполнения. Готовя 
вопросы для обсужденпя на 
заседаниях бюро ранко.ма, 
специальные комиссии изу
чают состояние дел на ме
стах и оказывают практиче
скую по.мощь. Ведь главное 
не в то.м, чтобы выявить не
достатки, а в том. чтобы их 
устранить.

Специальная комиссия 
райкома готовила на бюро 
вопрос о работе парторгани
зации управления карьера^ 
ми по укреплению трудовой 
дисциплины. Она всесто
ронне проанализировала по
ложение дел. Члены комис

сии В. И. Елфимов — секре
тарь napTKOJia 'Треста 
«Томскпромстрой», М. В. 
Черноштан — секретарь 
партбюро завода Л» 2 
ОПСМ побьшали на произ
водственных участках, в 
карьерах, мастерских. Они 
организовали рабочие соб
рания, помогли на.метить 
меры по улучше'нию подбора 
руководящих кадров на уча
стках. Это здесь самое ван;- 
ное (за последние два года 
только на гравийном участ
ке сменилось игесть началь
ников, бо.льшая часть масте
ров)- Сейчас гравийный уча
сток укомплектован подго
товленными кадра.ми, здесь 
создана партийная группа. 
Оборудованы бытовые по.ме- 
щения для рабочих, крас
ный уголок, регулярно про
водятся рабочие собрания.

Другой член комиссии 
райкома А. С. Баранов про
анализировал в коллективе 
воспитательную работу, яро- 
верил, как главные специа
листы управления карьера
ми организовали прне.м тру
дящихся, расслготрение жа
лоб и заявлений. Лучший 
пропагандист района Н. А. 
Луговой посетил занятия 
школ и семинаров партийно- 
политической учебы, дал по
лезные рекомендации пропя- 
гандистам, слушателям. За
тем было созвано заседание

партбюро управления карье
рами, на котором всесторои- 
не обсуждались выводы ко
миссии райкома. В ходе 
проверки состоялось пар- 
ти.йное собрание с повеспгой 
дня: «О задачах партийной 
организации по подготовке 
достойной встречи 1(Ю-.яе- 
тия со дня рождения В. И. 
Ленина». Обсуждены допол
нительные социалистические 
обязательства.

Такие примеры сочетания 
контроля с организацией де
ла не единичны. Мы исхо
дим из того,' что проверка 
исполнения —• это нгивая ра
бота в массах, а не ревизоо- 
ские набеги, не составление 
поверхностных докладных 
записок, по всякому поводу, 
а глубокий анализ деятель
ности коллективов, оказа
ние конкретной помощи ис- 
полнителям.

Непреходящее значение 
и.меют такие формы партий
ного. контроля, как отчеты 
ч.ленов райкома в первичных 
партийных ‘ организациях о 
евоей работе в период .меж
ду конференциями. В январе 
текущего года пленум рай
кома принял решение прове
сти такие отчеты перед ко.м- 
мунистами о деятельности 
райкома за год. Рекоменда
ции. критические замечания 
ко.ммунистов обязательно, 
учитываются райкомо.м. Это

состоявшейся конференцииШаги
Т  Я  ЯС Е

Рост производительяоетй труда в 1968 году не заводе 
«СибэлектромоТор»'— Ю пропентов. *Пятилетиий ялан 
прироста прои.зводительности труда будет выполнен к 
апреля 1070 года.

Любые технические изме
нения направлены в первую 
очередь на повышение про
изводительности труда, но 
эта направленность дол'жна 
быть многосторонней. Тогда 
можно пол.учить значитель
ный выигрыш. Из всех сто
рон технического прогресса 
в первые годы пятилетки 
первостепенной мы считали 
автоматизацию и механиза
цию производственных про
цессов в механических це
хах.

В настоящее время обра
ботка 'основных узлов и де
талей электродвигателей 
производится на автомати
ческих линиях и станках, «а 
полуавтоматическо.м, агре
гатном и специальном обо
рудовании. Внедрение 5 ав
томатических линий для об
работки станин и вала рото
ра электродвигате.лей, верти
кальных токарных полуа.в- 
тбматов для обработки щ'и- 
тов элекДродвигателей, аг
регатных станков для обра
ботки алюминиевых деталей 
и другие технические меро
приятия принесли заводу 
261,5 тысячи рублей годо
вой экономии, в  механиче
ские цехи пришлось бь1 при
нять дополнительно око.ло 
100 человек, если бы авго- 
матизация и механизация 
производственных процессов 
задержалась.

Путевку в жизнь новой, 
технике дали работники тех- 
нйчёских служб завода 
Ю. Я. Ковалев, И. Г. Ре.ч- 
тов. В. Ф. Муравьев. Н. И. 
Казанцев. Е. Г. Зимникова и 

'другие. Хочется сказать, что 
появление высокопроизводи
тельной техники возможч.о 
лишь при тесном союзе тех
нических специалистов и це
ховых работников. Слесари 
Б: Грико, И. Бабанов, 
В, Корпусов, электромонте
ры Н. Мартынов, М. Рогл- 
кер, В. Ясинский — те дю- 
ди, которые непосредствеч- 
ко осуществляли на практи
ке инженерные расчеты.

Механизация и автомати
зация отдельных производст
венных процессов под
час не дают ожидаемого экб- 
мбмйческого эффекта. Ком
плексное решение техниче
ских вопросов — путь, на 
который мы встаем в по
следнее время.

Первым практическим 
подтверждением целесооб
разности нового нанрав.де- 
ння служит реконструкция 
сборочного цеха 3. Сбор
ка электродвигателей была 
переведена на поток, причем 
поточные линии специализи
рованы на выпуске опреде
ленной номенклатуры поо- 
дукщш. В цехе появились 
полуавтоматические испыта

тельные станция, сконструи
рованные и нзготбвленные 
собственными силами. В ре
зультате комплексного реше
ния технических вопросов в 
этом цехе получено 62,5 ты
сячи рублей годовой эконо
мии и высвобождено 48 че
ловек И самый отрадный 
результат — цех стал рабо
тать более ритмично, объе.м 
выпуска значительно вырос.

Сейчас одно из ведущих^ 
направлений технического 
прогресса на 'заводе — ме
ханизация погрузочно-раз
грузочных операций.

Пока наиболее прогрес
сивный вид внутризаводско
го транспорта — конвейеры. 
Они были взяты на воору
жение в основных цехах, но 
должны появиться и у тран
спортников. Подвесные кон
вейеры «расшили» бы проб
ки и пустоты, возникающие 
нередко при обеспечении ос
новных цехов полуфабрика
там и.’ Появление таких кон
вейеров задерживается по 
ряду причин.

На заводе слаба база для 
изготовления нестандартного 
оборудования и транспорт
ных систем, явно необходим 
спепиа.льный цех. Затяну
лось строительство чугуно
литейного цеха, и поэтО.му 
завод не смог создать ре
зервных производственных 
площадей, на которых мож
но было бы организовать из
готовление новых видов 
эленч родвигателей. Они вы
пускаются на участках,
в к л и н и в ш и х ся  в  УСТОЯВШУЮ-
ся технологию традицион
ных ВИДОВ продукции. По
этому нарушались техноло
гические и транспортные по
токи. а следовательно, за
труднялась организация под
весного транспорта. И, на
конец. еще одной причиной 
отставания в этом отноше
нии служит большое коли
чество исполнений (около 
40.000) электродвигатёлей. 
Все эти причины впо.лне 
устранимы. и подвесной 
транспорт в ближайшее вое- 
мя должен стать главным 
видом внутризаводских пе
ревозок.

Автоматизация и механи
зация в основных и вспомо
гательных цехах ■— основ
ные направления техниче
ского прЬгпесса на нашем за
воде. Надо заметить, что 
центр тяжести технических 
изменений смещается во 

, вспомогательные цехи.
Особенно большой удель

ный вес в общезаводской 
трудоемкости занимают об- 
мбточйо-йзоляцйонные рабо
ты. К трем первы.м автома
там для обмотки, статоров 
электродвигателей присое
динится еще несколько. В 
1969— 1970 годах будут за
пущены также 2 комплекс
но-механизированные вён-

геоские линии, предназна
ченные дл)Т пройитни стато
ров под вакуу.мом и их суш
ки в проходных терморадиа
ционных (сейчас применяют
ся тупиковые) печах. Все 
это позволят резко поднять 
уровень механизации и авто
матизации в обмоточно.м це- 
,хе.

Вместе с тем в последние 
годы технический прогресс 
характеризуется не только 
высокой пройзводите.льно- 
стью труда. Качество и на
дежность изделия — еще 
одна сторона технической 
деятельности, внимание к 
которой возросло пос.ле эко
номической реформы.

Срок службы наших элек
тродвигателей постоянно 
возрастает. На единицу их 
мощности сейчас, т^тнтся 
меньше материалов, чем в 
началй пятилетки. ЭкоНо.ми- 
ческимй расчетами установ
лено, что выпуск Электро
двигателей .А02 третьего и 
четвертого габаритов только 
в 1969 году сэкономит на
родному хозяйству 5,8 мил
лиона рублей. Недавно раз
работанные двигатели это^о 
же - типа в сельскохозяйст
венном исполнении дадут 
экономию 5,2 миллиона 
рублей. Намного увеличен 
гарантийный срок службы 
модернизированных крано
вых н рольганговых двига
телей.

Наших заказчиков сего
дня не устраивает внешняя 
отделка двигателей обще
промышленного назначения. 
Поэтому на заводе строится 
первая очередь нового ма
лярного цеха. Покраска 

'Электродвигателей будет 
осуществляться в электои- 
честЮм поле на подвесном 
конвейере. Покрашенные 
двигатели по конвейеру бу
дут поступать на сушку ' в 
печи. При .этом качество ок
раски улучшится н умень
шится расход лакокрасоч
ных материалов.

С ориентацией на основ
ные направления техниче
ского прогресса и был со
ставлен план технического 
перевосш'жения предприя
тия в 1969— 1975 годах. И,э 
названных вьпие сторон 
развитий в этом плане пред- 
усм->трнвается внедрение 
планов НОТ во всех цехах, 
системы олеративно-прои,з- 
■водственчого планирования 
и автоматизированной си
стемы управления.

Накопленный опыт и се
годняшняя действительность 
предприятия вселяют уве
ренность» что намеченный 
план технического перево
оружения будет выполне.'! 
и заводской коллектив чод- 
нимется на новую ступень 
технического развития, сде
лает новые шаги в своем 
движения вперед.

А . Ч Е Т И Н ,
иачальйик отдела иеха-
шзацян и айтоматй.эа-
ция завода «Сибэлек- 

тромотор».
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17 лет прошло с тех пор, как Борис Петрович Суво

рин впервые перешагнул порог Томского электромехани
ческого завода. «Первоклассный токарь», — говорят о 
нем сейчас. Знать в совершенстве свою профессию н 
знать, что люди верят в тебя, — это главное в жизни од
ного из лучших токарей завода.

Фото в. Гелиос.

За последнее время ааметнЪ 
активизировалась рационали

заторская и изобретательская 
работа в сельском хозяйстве 
нашей области. Это обьяснягт- 
ся тем, что рдководите.ш кол
хозов и совхозов, профсоюз
ные Организации, руководите
ли районных управлений сель
ского хозяйства и особенно 
партийные организации боль
шинства районов стали уде
лять .много внимания развитию 
технического творчества на се
ле.

Возьмем для сравнения та
кие цифры, в  1967 году в об
ласти было 265 рационализа
торов, которые подали 278 и 
внедрили в производство 236 
рацпредложений с общим зко- 
но.мически.и эффекто.м 34 ты
сячи рублей.

В 1968 году число рациона
лизаторов возросло до 586 че
ловек, ими было подано 567 и 
внедрено в производство 509 
рацпредложений, в результате 
чего сэкономлено свыше 900

роста
тысяч рублей государственных 
денег.

Коллективы Кожевников- 
ской, Кривошеинской, Томской, 
Шегарской, Асиновской и Зы 
рянской организаций ВОИР 
включились в соревнование 
за достойную встречу ЮО-.гс- 
тия со дня рождения В. И. Ле
нина и приняли участие в об- ' 
ластном с.мотре-конкурсе на 
лучшую постановку рациона
лизаторской и изобретатель
ской работы среди предприя
тий. С.мотр проводится с 1 ян
варя 1968 года.

Недавно областной совет 
ВОИР и областное управление 
сельского хозяйства подвели 

итоги. Первое место присужде
но сельским рационализатоопн 
Кожевниковского района. О  
них хотелось бы рассказать 
подробнее.

Рационализаторы Кожевни- 
конского района в 1-968 году 
разработали и внедрили в про
изводство 184 предложения, 
их реализация позволила сэко
номить 240 тысяч рублей. На

состоявшейся 
рационализаторов кожевни- 
ковиы. в озна.чснование приб
лижающегося юбилея В. И. 
Ленина, но.четили себе вы
сокие рубежи на нынеш
ний год. Они решили 
внедрить в сельскохозяйствен
ное производство не менее 200 
рацпредложений и сэкономить 
свыше 250 тысяч рублей 
государственных денег. На 
конференции был избргн
объединенный совет рацио
нализаторов и изобретате
лей. В его состав вошли
инженеры, .механики, лучшие 
рационализаторы района. Ру
ководить совето.ч поручено за
местителю начальника произ
водственного управления ее.гь- 
ского хозяйства В. Н. Демидо
ву. Совет будет направлять и 
координировать техническую 
.мысль новаторов производства 
и оказывать практическую по- 
MOtjib в решении сложных за
дач технического прогресса.

Объединенные советы рацио
нализаторов и изобретателей в 
нынешнем году будут созданы 
во всех районах области.

С. СТАРЫХ, 
председатель областно

го совета ВОИР.

Открытие сбоей улицы
Экскурсию по городу ве

дут Саша Карпачева и Ната
ша Ярдыкова. Это м^И 
кружковцы. Как всегда, не- 
■множко за них волнуюсь, но ■ 
знаю: не подведут...

Десять лет тому назад, ре
бята принесли весть, что 
бульдозером в деревне С.а- 
ровке срыт могильный кур
ган, а там обнаружены ко
стяные наконечники стрел, 
черепки, ■ украшения и еще 
много всякого добра. Немед
ленно написали письмо в Са
ровскую школу, чтобы уз
нать подробности. Получили 
ответ и отправились в доро
гу.

В том году была органи
зована первая школьная ис
торико-археологическая экс
педиция. Она стала началом 
нашей краеведческой рабо
ты.

Исторический кружок 
школы поставил цель изу
чить прошлое и настояшеб 
родного Колпашева и райо
на. Нам удалось собрать ин
тересный материал. Встре
чи. переписка с бывшими чо- 
литссыльными. участниками 
гражданской войны, первы
ми комсомольцами и пионе
рами оставляют неизглади
мое впечатление. Мы при
ехали, например, в Тогур и 
встретились с Александром 
Астафьевйчем Анисимовым. 
Он прошел две войны, сей
час на пенсии. На одном 
глазу черная повязка— след 
Великой Отечественной вой
ны, а по всему лбу шрам — 
зарубка гражданской войны. 
За отказ служить в бел'^й 
армии колчаковцы породи 
его шо.мпола.чи, за участие

в Ишимском восстании про
тив интервентов — пригово
рили к расстрелу. Только 
счастливая случайность 
спасла его.

Ребята после встреч с 
такими .людьми становятся 
взрослее, задумываются и о 
своей ответственности за 
учебу, за будущее.

На берегу Оби в Колпаше- 
ве есть братская могила. 
Кто в ней лежит, было ненэ- 
вестно. Наши кружковцы 
выяснили. В могиле похоро
нены жертвы белобандитов 
и кулацких расправ.

...Шел октябрь 1929 го
да. Началось наступление 
на кулаков. Они люто неча- 
виделн председателя Север
ского сельсовета Константи
на Исаевича Коновалова как 
представителя Советской 
власти. Это был умный, гоа- 
Мотный человек, ко.ммунист. 
После трудового дня Коно
валов шел домой. Враги .ю- 
гнали его и убили, а тело 
бросили под яр. Все село 
провожало в последний путь 
Константина Исаевича, fei'b 
увезли в Колпашево и похо- 
рони.'ш рядом с боевыми то- 
вар'йщамн, погибшими рань
ше от вражеской руки.

Экскурсии-по городу. Как 
много рассказывают детям 

улицы и лома! В Колпашеве 
н!или Я. М. Свердлов и дру
гие ссыльные большеви
ки. в  доме по Комму
нальному переулку, 12, ро
дился и жил Л. В. Панов, 
первый председатель Колпа- 
шевского Совета депутатов 
трудящихся, погибший от 
руки врага.

Ребята установили дом, 
в котором были столовая 
для по.питссы.яьных и библи
отека. Политссыльные учили 
местных жителей и просве
щали их.

Ребята сделали для себя 
открытие: оказывается, В. В. 
Куйбышев был не толь
ко несгибаемым револю- 
цйонером-ленинцем, но и 
поэтом. Сестра В. В. Куй
бышева прислала ребятам 
из Кокчетава подборку 
стихов, написанных Вале
рианом Владимировичем. 
Мы провели вечер «Куйбы
шев — поэт-революционер».

Предметом поиска круж
ковцев с.дужат и материалы 
коммунистического строи
тельства. Ребята участвова
ли в соревновании «По доро
гам се.милетки». Они знако
мились с . предприятиями 
про.мышленного и сельско
хозяйственного производст
ва, изучали историю их раз
вития.

То, о чем узнавали круж-* 
концы, оформлялось в стен
ды, передавалось учащимся 
других шкрл. Весь материал 
ребята оформили в жур:тал 
«Из искры возгорится пла
мя». Для ознакомления с 
эксггоиата.м?! открыт noCTvn 
в школьный музей. где' 
кружковцы ведут экскурсия.

‘ Я отчетливо вижу, как у 
моих кружковцев форми- 
Р5'ются целез'стремленность 
и инициатива, любовь к род
ному краю, своей Отчизне.

А. ПАНОВА, 
заслуженная учнтель- 
внпа школ РСФСР. 

Колпашевская школа № 5.

Больших успехов в прошедшем году добились работ
ники животноводства совхоза «ТегулЬдетский». Еще в 
сентябре они выполнили годовой план по продаже молока 
государству. Включившись в социалистическое соревно
вание за достойную встречу 100-летня со дня рождения 
В. И. Ленина, многие животноводы передового хозяйства 
взяли повышенные обязательства надоить не менее 3,5 
тысячи килограммов молока от коровы, и среди них —■ 
передовая доярка Алтайской фермы М. Е. Вепренцева, 
которую вы видите на этом снимке.

Фото в . Ефименко.

Рассказ о полгтическом клубе студентов мединститута

НАШ „ГЛОБУС"
Нее двадцать пять, всё сту- 

дамты-мвдикй. Трое коммуни* 
СТО&, остальные комсомольцы» 
Мы со Всех факультётов, с 
рввных курсов.

Нвш политический клуб «Гло
бус» возник во врёмв подго
товки к 50-лвтиему юбилв-о 
ВЛКСМ. Мы устраиввли вётоё- 
чи с ветеранами комсомола, 
выступали с лекциями в учеб
ных группах. Тогда-то препо

даватель кафедры научиого 
коммунизма Л. А. Соеновсквя 
и предложила. нам создать 
клуб.

С чего мы мачалиТ 
■ Во-первых, определили со

став клуба. В него вошли эн
тузиасты лекционной пропа
ганды, комсомольские активи
сты. Выбрали совет и пресс- 
группу.

Во-вторых, иамётйли задачи.

Мы решили вести среди сту
дентов пропагандистскую ра
боту. Р'бшйли, что формы ёб 
должны быть самыми различ
ными: лекции, беседь!, встречи 
с интересными людьми, дис
путы, кинофильмы. , стенная 
печать и т. д. Кроме того 
клуб взялся готовить из чиспа 
студентов яекторов-междуна- 
родников и политинформато
ров.

• В-тр^етьих, утвердили годовой 
план работы, тематику лекций 
и бесед, каждый член клуба 
получил задание. Заведующий 
кафедрой научного коммуниз
ма института Ю. К. Шомас 
прочитал лекцию «Методиче
ские советы начинающим лек
торам».

На заседании клуба состоя
лись первые контрольные вы
ступления с лекциями некото
рых наших товарищей. Оми 
сами разрабатывали темы, со
бирали материал, а кочеупьти- 
ровала их Л. А. Сосновская,

Активно участвовали члены 
клуба в праздновании 50-ле
тия комсомола. Мы выступали 
на комсомольских собраниях с 
лекцией на тему; «Две мо(ээ- 
ли — два нравственных идеа
ла», организовали вечер сту

дентов, посвященный знамена
тельной дате.

Интересно прошла встреча 
студентов с учеными Томска, 
побывавшими за рубежом. В 
ней участвовали профессор 
мединститута Л. Н. Березме- 
говская и аспирант универси
тета Н. А. Егоров.

На счету у членов клуба уже 
десятки лекций. Первоначаль
но они вели лекционную про- 
патемду только среди студен
тов. Но постепенно орбита 
«Г побуса» стала расширять
ся. Теперь наши лекторы вы
ступают перед рабочими горо
да, в медицинских учреждени
ях. А на днях две группы лeктo  ̂
ров отправились в Парабеяь- 
ский 'и Тегульдетский районы. 
Там они прочитают лекции о 
международном положении

для лесозаготовителей.
Мы стремимся оперативно 

откликаться на события меж
дународной жизни. Сразу по
сле провокаций маоистов на 
советско-китайской границе 
наши политинформаторы пош
ли в учебные группы, город
ские аптеки. Члены клуба при
няли участие в организации 
митингов протеста на факуль
тетах. А пресс-группа подгото
вила специальный рукописный 
бюллетень.

Кстати, мы убедились, что 
стенная печать, наглядная аги
тация — действенная форма 
пропаганды. Наша пресс-груп
па выпустила уже восемь но
меров бюллетеня «Глобус». 
Готовятся еще два. В основ
ном бюллетени посвящаются

злободневным событиям за 
рубежом. Одновременно груп
па оформляет стенды. Для них 
используются фотоснимки
ТАСС, материалы газет и жур
налов. Так, были изготовлены 
стенды на темы: «Контррево
люция не пройдет!» (о собы
тиях в Чехословакии), «Мы с 
тобой, героический Вьетнам!», 
«Позор китайским прс>̂ вокато- 
рам» и другие.

Выступают лекторы «Глобу
са» и по радио, в общежитиях.

Наш клуб базируется в чи
тальном зале общежития по 
улице Вершинина № 50 Здесь 
мы проводим заседания, кон
сультируем политинформато
ров, здесь обычно устраиваем

лекции И беседы, В ближайшее 
время оборудуем в зале ме
тодический уголок, установим 
дежурства членов клуба.

Мы намерены по-прежнему 
расширять сферу действий 
«Глобуса». Будем больше 
устраивать лекций и бесед для 
рабочих города, совершим 
несколько поездок в колхозы 
и совхозы. Организуем кол
лективный просмотр и обсуж
дение студентами кинофиль
ма «Обыкновенный фашизм» 
и ряда других фильмов.

«Глобус» пришелся по душе 
нашим студентам.

Н. ЗАХАРОВ, 
студент медицинского ин

ститута»
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дает возможность обратить 
внимание на «узкие» места, 
нерешенные проблемы.

Большую помощь в пре
творении в жизнь партийных 
решений оказывают комис
сии по осуществлению права 
контроля хозяйственной дея
тельности администрации. 
Тут мне хочется сослаться 
на опыт коммунистов мано
метрового завода. Специаль
ная партийная кo^fиccия, ;ю- 
торой руководит В. А. Ша
пошникова, контро.лирует 
деятельность ад.мннцетрации 
завода, цехов по профессио
нальному обучению рабочих, 
выполнению'технических ме
роприятий по охране труда, 
эстетике производства. Она 
оперативно влияет на выпол
нение плана организацион
но-технических меропри.ч- 
тий, на деятельность ОТК. 
Эта комиссия многое сдела
ла по внедрению малой ме- 
•ханизации.

В период строительства 
цеха 5 партийная органи
зация создала специальную 
комиссию под руководством 
В. А. Ильященко. Она кон
тролировала деятельность 
администрации по обеспече
нию цеха технологическим 
оборудованием, технической 
документацией, помогала 
парткому в организации 
воскресников и т. п.

Незаменима помощь и

органов народного контроля. 
Райко.м часто привлекает 
группы и посты, к подготов
ке вопросов на бюро и коч- 
тролю за выполнением при
нятых решений.

Нынешней зимой стройки 
испытвшали большой недо
статок материалов, особен
но инертных. Естественно, 
райком партии решил прове
рить, как организован их за
воз. По нашему поручению 
группы народных контроле
ров автообъединення «Томск- 
стройтранс» и управления 
карьерами провели хроно
метраж движения транспор
та из карьеров и работы эк
скаваторов. Народные кон
тролеры выявили серьезные 
недостатки, из-за которых 
возникали пустопорожние 
пробеги транспорта, внесли 
важные предложения.

К проверке исполнения 
райком КПСС привлекает 
также ведущих специали
стов экономики, культуры, 
способных дать квалифици
рованные рекомендации, со
веты. Так, например, боль
шая группа творческих ра
ботников проверяла, как вы
полняется постановление 
5СП пленума Кировского 
райкома КПСС «О  руковод
стве парторганизациями про
мышленных предприятий 
ком.мунистнческим воспита
нием молодежи».

Организационным нача
лом выполнения решени'Й 
должны быть планы ра
боты. До недавнего вре
мени планированию, осо
бенно перспективному, в 
нашем районе не уделя
лось нужного внимания. 
Кажущиеся неотложны
ми текущие дела нередко 
оттесняли рещение узловых 
вопросов, заслоняли пер
спективу. Между тем В. И. 
Ленин учил, что нельзя ра
ботать, не имея плана, план 
— основа организованности 
и деловитости.

Сейчас райком КПСС, 
первичные партийные орга
низации университета, заво
да режущих инструментов, 
манометрового завода и , 
другие строят свою работу 
на основе хорошо продуман
ных перспективных плаиоз 
на весь период деятельноегп 
партбюро, парткомов мелсду 
отчетно-выборными собраяи- 
ямн. Основой для состадле- 
ния таких планов являются 
постановления отчетных 
конференций и собрантп!, 
критические замечания ком
мунистов, высказанные ка 
отчетных собраниях. Пер
спективные планы дают воз
можность работать целена
правленно, без суматохи, 
продумывать стержневые 
вопоосы. Конкретность на
мечаемых мероприятий по

зволяет наладить системати
ческий контроль за их ис
полнением.

Умело руководит комму
нистами четвертого цеха за
вода режущих инструмен
тов М. Ф. Толоконникоэ. 
Партийная организация цеха 
состоит из трех партгрупп. 
Все случаи безответственно
го подхода к партийным ре- 
щениям обсуждаются в груп
пе или на цеховом партсоб
рании. Коммунисты стали 
инициаторами движения за 
выполнение повышенного 
производственного задаяп.ч 
без увеличения численности 
работающих. Периодически 
на партсобраниях заслуши
ваются отчеты руководите
лей цеха о выполнении пла
на по модернизации техноло
гического оборудования. Ад
министрация цеха, каждый 
ком.мунист знают, что пар
тийное бюро внимательчо 
контролирует решения и. 
строго спрашивает за их вы
полнение.

Однако во многих органи
зациях планы составляются 
еще для формы, без коллек
тивного обсуждения. Может 
ли быть, например, програм
мой действия план работы 
партийной организации пиао- 
вареиного завода? Вот его 
дословное содержание;

«1 Провести партийное 
собрание по обсуждению

персонального дела. 2. Вы
пустить стенгазету...»

Каков план — такова и 
работа. Здесь участие мно
гих коммунистов в пар
тийной жизни ограничи
вается уплатой член
ских взносов и присутстви
ем на собрании. Да и устав
ные сроки проведения пар
тийных собраний нарушают
ся. В ряде цеховых организа
ций, заводов «Сибэлектромо- 
тор». электромеханического, 
кондитерской фабрики пла
ны вообще не составляются 
по неско.льку месяцев. Это 
совершенно нетерпимо.

Говоря о контроле и орга
низаций выполнения реше
ний, нельзя не сказать о 
самих решениях, о практике 
их выработки. Партийные 
решения четко контролиру
ются, когда они конкретны, 
когда в них указаны сроки и 

ответственные за выполнение 
лица. Проверка исполнения 
должна носить систематиче
ский характер.

Райкому партии в послед
нее время удалось немало 
сделать для повышения дей- 

лственности своих решений, 
решений первичных орга
низаций. В ноябре прош
лого года состоялся пле
нум райкома КПСС с по
весткой дня: «О работе
!%р^ичных парторганизаций 

- района по выполнению при

нятых решений». Мы широ
ко применяем в практике 
партийного контроля обще
ственные начала, привлека
ем к этой работе нештатных 
инструкторов. Создан не
штатный отдел по руковод
ству школьными партийны
ми организациями. Большую 
помощь райкому оказьгаает 
нештатная партийная комис
сия по предварительному 
рассмотрению дел по прие- . 
му в ряды КПСС и персо
нальных дел коммунистов. 
Ею в последнее время подго
товлен ряд актуальных во
просов на бюро райкома 
КПСС.

Центральный Комитет 
КПСС требует от всех пар
тийных организаций 'всемер
ного улучшегюя проверки ис
полнения директив партии 
и правительства, производ
ственных планов и социали
стических обязательств. Он 
обязывает вести решитель
ную борьбу с канцелярско-ф 
бюрократическими метода
ми руководства, определять 
стиль руководства ленин
ским требованием проверки 
фактического исполнения,
дела.

А. СОСНОВСКИИ, 
заведующий органи.эа- 

ционным отделом Ки
ровского райкома

КПСС.

I ЗА КРУГЛЫМ столом-
3 А в о  Р г и

8 апреля в обкоме КПСС 
состоялось совещание за
ведующих орготделам^ гор
комов и райкомов партии, на 
котором рассмотрены следу
ющие вопросы:

— о состоянии и мерах 
улучшения политической ин
формации;

—  об итогах выборов в 
; местные Советы;

— о некоторых вопросах

работы орготделов пб росту 
рядов партии и воспитанию 
молодых коммунистов.

С докладами выступили 
Н. Е. Петроченко, В. А. 
Петлин, Е- Я. Силаев и дру
гие работники обкома КПСС, 
■участники совещания ‘обме
нялись мнениями о путях со
вершенствования стиля и ' 
методов организационно
партийной работы.
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И Д Е И  Л Е Н И Н А
БОГОТА, 8 . апреля.

(ТАСС). Коммунистическая 
Партия, профсоюзные, сту
денческие и другие прогрес
сивные организации Колум
бии активно готовятся отме
тить 100-летие со дня рож
дения Владимира Ильича 
Ленина.

По инициативе колумбий
ских коммунистов в городах 
страны пройдут конферен
ции, собрания, м.чгинги. В 
городе Кали состоится обще- 
.национальный рабочий семи
нар, посвященный жизни и 
деятельности вождя мирово
го пролетариата. Студенты

национальнбго университета 
намечают провести «ленин
скую неделю».

В стране будут демонстри
роваться фильмы о В. И. 
Ленине, открыты фотовы
ставки, организованы лек

ции. Издательство «Эдисьо- 
нес сур-Аыерика» заканчц-

В М А С С Ы
вает подготовку к пуб.лика- 
ции ленинских произведений. 
Ряд известных колумбийских 
писателей и журналистов 
работает над статьями и 
книгами, посвященньши
100-летию со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина.

ПНОМПЕНВ. 8 апреля. 
(ТАСС). Сегодня камбод- .■ 
жийская общественность 
торжественно отметила пер. 
вый выпуск инженеров, 
прошедших подготовку в на
циональном технологическом 

. институте кхмеро-советской 
дружбы.

С большой речью на це
ремонии вручения дип
ломов выступил глава го

сударства Камбоджи принц 
Нородом Сианук. В своей 
речи он отметил важное 
значение национальных 
технических кадров для 
будущего страны. Нородом 
Сианук выразил самую ис
креннюю признательность 
Советскому Союзу за его 
эффективную помощь в де
ле развития высшего техни
ческого образования Кам
боджи.

 ̂ В АТМ ОСФ ЕРЕ СЕКРЕТНОСТИ
ПЕКИН. 8 апреля. (ТАСС)- 

Восьмой день здесь продол
жается «всекитайский IX 
съезд КПК». Однако, кроме 
первого сообщения об откры
тии и списка членов прези
диума, никаких сведений о 
том, что происходит за за
крытыми дверями съезда, не 
публиковалось. Пекинское 
радио ограничилось тем, что 
в течение нескольких дней 
неоднократно передавало 
«информационное коммюни
ке секретариата президиума 
IX всекитайского • съезда 
КПК».

Отсутствие сведений вос
полняется ко.мментариями

иностранных наблюдателей, 
основанными лишь па немно
гих фактах. Так, иностран
ные журналисты подсчита
ли, что из 180 членов и кз'н- 
дндатов в члены ЦК КПК, 
избранных на 'VllI съезде 
(1956 год), на нынешнем 
съезде присутствует только 
44.

Список членов президиу
ма, а также телевизионная 
хроника об открытии съезда 
дали представ.ление о том, 
что более половины делега
тов . составляют военные.

По сообщениям агентств, 
. какие-либо иностранные де

легации на с.ъезде не присут
ствуют.

РЕЗУЛЬТАТ ГОНКИ ВООРУЖЕНИЙ
ВАШИНГТОН, 9 апреля. 

(ТАСС). Президент Никсон 
подписал закон о повыше
нии максимального уровня 
государственного долга 
СШ А на 12 миллиардов 
долларов. Таким образом, 
этот уровень достиг 377

миллиардов долларов.
Столь огромная сумма го. 

сударственного долга СШ А 
— прямой результат гонки 
вооружений и расходов на 
ведение агрессивной войны 
против вьетнамского народа.

ЭКВАДОР. Недавно в крупнейшем городе страны — 
Гуаякиле состоялись мощные демонстрации трудящихся. 
Тысячи рабочих, служащих и студентов требовали улуч
шения условий жизни и труда, повышения заработной 
платы, национализации нефтяной промышленности, лик
видации господства американских монополий.

НА СНИМКЕ: во время одной из демонстраций на 
улице Гуаякиля.

Надписи на лозунгах и плакатах гласят: «За национа
лизацию нефти!», «Снизить квартплату на 20 процен
тов!», «Долой империалистические монополии!»

- (Фотохроника ТАСС).

П Р Е С С - К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  Р О Д Ж Е Р С А
ВАШИНГТОН, 8 апреля. 

(ТАСС). Выступая вчера на 
своей первой официальной 
пресс-конференции, государ
ственный секретарь Род
жерс. заявил, что США «ие 
предвидят никакого немед
ленного вывода своих войск» 
из Южного Вьетнама. Тем 
ие менее Роджерс утверж
дал, что республиканская 
администрация стремится к

достижению мира во Вьетна
ме «любьш возможным пу
тем».

Государственный секре
тарь объявил, что в мае оя 
намерен посетить Южный 
Вьетнам. По словам Род
жерса, этот визит состоится 
в период сессия совета 
СЕАТО в Бангкоке в конце 
мая, где встретятся минист
ры иностранных дел госу

дарств, участвующих в вой
не против Вьетнама. Род
жерс примет затем участие 
в работе сессии совета 
СЕ НТО в Тегеране.

Заявив об «особом значе
нии» предстоящей 10— 11 
апреля в Вашингтоне сессии 
совета НАТО по случаю 
20-й годовщины этого бло
ка, Роджерс подчеркнул 
«важность НАТО и нёобхо-

ПРОТЕСТЫ ПРОТИВ ВАРВАРСТВА
НВЮ-ЙОРК, 8 апреля. 

(ТАСС). Прошедшие по 
всей стране марши мира и 
демонстрации против войны 
во Вьетнаме дали повод для 
серьезных размышлений над 
в'лешнеполитическим курсом 
СШ А и его последствиями 
для американского народа, 
«Когда солдаты, отпущенные 
по увольнительным с воен
ных баз. участвуют в мар
шах мира, это значит,  ̂ итю 
страна сыта по горло войной,

— указывает известная аме
риканская обозревательни- 

■ ца Гариэтт Ван Хорн. — Се
годня налицо нарастающий 
гневный прилив антимили
таризма в Соединенных
Штатах. Вероятно, это самое 
здоровое явление с тех пор, 
как мы публично признали 
существование миллионов 
бедных, голодньк и заби
тых людей в этой богатой 
стране».

Ван Хорн, ссылаясь на 
американских очевидцев, по

сетивших Вьетнам, обраща
ет внимание в опубликован
ной сегодня в газете «Нью- 
Йорк пост» статье на то, с 
каким варварством и бесче
ловечностью войска США 
ведут войну во Вьетна.м-з. 
Наши солдаты, пишет она, 
начинают все больше осо
знавать этот факт. пони
мать. что мы живем в же
стоком обществе, которое 
огрубляет наши чувства, чо- 
веркает наши представления 
о доброте.

М А Н Е В Р Ы  А Д В О К А Т О В
НЬЮ-ЙОРК, 8 апреля. 

(ТАСС). Адвокаты Джеймса 
Рея, осужденного за убийст
во Мартина Лютера Кинга, 
подали прошение о пере
смотре в судебном порядке 
приговора убийце. Они ут
верждают, что Рей признал 
себя виновным в результате 
оказанного н а . него давле
ния.

Рей, приговоренный к 99 
годам тюремного заключе
ния, по-видимому, рассчиты
вает на более мягкий при
говор.

В то же время прогрессив
ная общественность СШ.'А 
надеется, что новое судебное 
разбирательство ' поможет

раскрыть новые обстоя
тельства убийства Мартина 
Лютера Ки:нга. В СШ А мало 
кто верит, что Рей действо
вал в одиночку. Вдова уби
того негритянского лидера 
заявила о своей убежденно
сти в том, что к убийству 
Кинга причастен не один 
Рей.

Ракетами — по жилым кварталам
НЬЮ-ЙОРК, 8, апреля. 

(Т.\СС). Двое убитых и де
вять раненых — таков итог 
налета израильской авиации 
на мирный иорданский город 
Акаба, noipT на Красном мо
ре. Сегодня утро.м израиль
ские истребители-бомбарди
ровщики, заявил официаль
ный представитель иордан
ских вооруженных сил, об
стреляли ракетами , жилые

кварталы Акабы, разрушив 
13 до.мов, повредив город
скую церковь, школу.

Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс из Аммана, иор
данское радио подчеркнуло, 
что правительство страны 
послало в ООН жалобу на 
агрессивные- действия изра
ильской военщины.

Приговор революционною трибунала
■АЛЖИР. (ТАСС). Рево

люционный трибунал Алжи
ра после судебного разбира
тельства по делу Крима 
Белькасема и его сторонни
ков, обвиняемых в пок.уше- 
нии на «безопасность госу
дарства и завоевания рево
люции», вынес свой при
говор. Трое обвиняемых при
говорены к смертной казни, 
девять человек — к пожиз
ненному заключению. Ос

тальные — к различным 
срокам тюре.много заключе
ния.

В ходе заседаний трибу
нала, как сообщает газета 
«Эль-Муджахид», была рас
крыта тесная связь между 
подпольной группой Кри.ма 
Белькасема и силами импе
риализма, которые*пытаютсч 
помешать социалистическим 
преобразованиям в Африке 
и в Азии.

днмость сохранения ее си
лы» Он заявил, что недавний 
призыв государств — уча
стников Варшавского До
говора относительно созыва 
совещания по проблеме ев
ропейской безопасности и 
сотрудничества «заслужива
ет рассмотрения» и будет 
одним из вопросов повестки 
дня сессии совета НАТО.

Н Е Д О В О Л Ь С Т В О  I
п о л и т  и  к  6  й |
п р а в и т е л ь с т в а !

ЛОНДОН, 8 апреля. 
(ТАСС), о  растущем недо
вольстве рядовых членов 
английских профсоюзов по
литикой лейбористского пра
вительства, которое прово
дит по существу курс своих 
консервативных предшест
венников, говорят данные, 
опубликованные руководст
вом объединенного профсо
юза машиностроителей и ли
тейщиков. насчитьшаю1це- 
го более одного миллиона. 
человек. За последние пять 
лет, несмотря на рост чис
ленности профсоюза, его 
взносы в фонд лейборист
ской партии сократились на 
8 процентов.

Массовый отказ рядовых 
членов профсоюзов оказы
вать финансовую поддержку 
лейбористской партии на
блюдается не только в объе
диненном профсоюзе маши
ностроителей и литейщико.з. 
Ряд профсоюзных организа
ций выступает с призыво.м 
вообще прекратить взносы в 
фонд партии в св-чзи с тем, 
что лейбористское прави
тельство фактически презре
ло СБОИ предвыборные обе
щания.

Профсоюзы выступают 
против экономического кур
са правительства, который 
приводит к «заморажива
нию» зарплаты основной .мас
сы трудящихся при постоян
ном росте цен, против его 
стремления поддерживать 
безработицу па высоком 
уровне ради обеспеченн.ч 
свер.хприбылей монополий, 
против ряда асиёктов его 
внешней политики, вызываю
щих колоссальные военные 
рас.ходы. В последнее время 
профсоюзы организуют ши
рокую кампанию протеста 
против планов правительст
ва в области нового антира
бочего законодательства.

Продуктивность обществен
ного животноводства в колхо
зах и совхозах за последние 
годы значительно возросла. 
Животноводы планируют даль
нейшее увеличение производ
ства молока и мяса. Это 
немыслимо сделать без соз
дания прочной кормовой ба
зы. Между тем эта задача до 
сих пор не решена в боль
шинстве хозяйств нашей обла- 

i сти. Вопросы увеличения посе- 
i ВОВ кормовых культур, поаы- 
; шения их урожайности рас- 
I сматривались на областном со- 
[ вещании агрономов, состояв- 
I шемся 8 апреля.
I Начальник областного уп- 
I равления сельского хозяйства 
I И. Г. Либа сделал на совеща- 
I НИИ доклад «О мерах по уве- 
: личениго производства зерна 
: и созданию прочной кормовой 
I базы». «О создании культур- 
I ных лугов и пастбищ и повы- 
: шении урожайности естествен- 
I ных кормовых угодий» сделал 
: сообщение главный агроном 
[ облсельхозуправления В. М.
I Головин.
; Большой резерв увеличения 
: продуктивности скота в летний 
i период — зеленый конвейео. 
:  О необходимости его введе- 
I ния в каждом хозяйстве гово- 
: рили на совещании главный 
: зоотехник областного управ- 
i  ления И. И. Титов и главный 
;  агроном Кожевниковского рай- 
:  онного управления В. И. Шу- 
:  бин.
;  Об агротехнике возделыва- 
I  ния и передовых приемах, по- 
I  вышения урожайности красно- 
I  го клевера рассказал собрав- 
5 шимся старший научный сот- 
5 рудник областной сельскбхо- 
Е зяйственной опытной станции 
= Т. Т. Вилисов, а с сообщением 
5 о семеноводстве многолетних 
i  и лугопастбищных трав высту

пила старшин научный сотруд
ник этой станции А. А. Мурзи
на.

Опытом получения высоких 
урожаев кукурузы поделился 
главный агроном совхоза «Ры- 
баловский» И. 8. Неприятелев, 
об агротехнике возделывания 
этой ценной кормовой куль
туры рассказала заведующая 
отделом кормовых культур 
областной сельскохозяйствен
ной станции В. Д. Сытытова.

С каждым годом все боль
ший объем в рациоивх скота 
занимают кормовые корнепло- 
дьк Необходимо и в дальней
шем расширять их посевы, по
вышать урожайность этих 
культур. На эту тему на сове
щании выступил заведующий 
отделом кормовых культур 
Нарымской селекционной стан
ции С. П. Христолюбов.

Заведующий отделом зем
леделия этой станции М. Н. 
Старостин и инспектор госко- 
миссии по сортоиспытанию 
сельскохозяйственных культур 
Л. А. Бердиченко сделали до
клады об эффективности при
менения удобрений под кор
мовые культуры и об агротех
нике выращивания высоких 
урожаев гороха.

В прениях по докладам вы
ступили главный агроном Ча- 
инского райсельхозуправления 
Д. К. Счастный, представитель 
областного объединения
«Сельхозтехника» А. М. Вино
куров, заведующий отделом 
земледелия и семеноводства 
облсельхозуправления Н. П. 
Округин и заведующий сель
скохозяйственным отделом
обкома партии Н. И. Русинов.

В работе областного совеща
ния агрономов принял участив 
секретарь обкома КПСС А, Е» 
Высоцкий.

Родному городу—• высокую культуру

в о т ве т  на п р и з ы в  
( я р о с л а в ц е в

Понзыв депутатов Ярос
лавского горсовета о развер
тывании соревнования^ за 
дальнейшее благоустройство 
городов и сел в честь 100-ле- 
тия со дня рождения В. И. 
Ленина находит горячее одо
брение томичей. Многие ко.л- 
лективы включаются в это 
соревнование.

Вот что рассказал в бесе
де с нашим корреспонден
том г:роректор по хозяйст- 
вешю-адмипистративной ча
сти политехнического инсти
тута тов. Мальце;в С. Т.

— Наш институт в общей 
сложности занимает около 
300 гектаров площади. 
Только убрать снег— и то по
надобятся огромные уси.чпя. 
Мы организовали специ
альную бригаду по уборке 
территории. Па 8 авто.мащи- 
нах вот уже много дней 
бригада вывозит снег. за 
город. Для борьбы с та- 

I  лыми водами создан спе
циальный иЛаб во главе 

i с главным инженером 
I т. Марц. проверили и
I подготовили для спуска та- 
; лых вод ливневую капалп- 
I зацигс. В распоряжении 
; бригады есть мотопомпа, два 
; бензонасоса, машина и на 
! ,вся>;ий случай— электросва- 
i рочпып агрегат.I План основного благоуг.т- 
I ройства обсужден на заседа- 
1 НИН партийного ■ бюро. Со.з- 
; дан ко.мнтет из 10 чело- 
! век. который возглавля- 
; ет М. Г. Галков, а на фа- 
i культетах — тройки по бла- 
i гоустройству, которые прд- 
i чниеиы «комитету десяти», 
i Как управимся со с!Югом, 
i начнем покраску и побелку 
I фасадов. Весной высадк.м 
I несколько тысяч деревьев и 
■ кустарников, 100 тысяч цае- 
! тов. Разобьем нескол'дко 
I скверов общ ей' площадью 
: около гектара. У новых об

щежитий намечено постро
ить три спортивные площад
ки.

На стадионе «Политех
ник» предстоит соорудить 
благоустроенный спортив
ный павильон. В этом же 
году начнём возведение три
бун на 1,5 тысячи человек. 
Планируется построить на
учно-лабораторный ■ корпус, 
инженерный корпус, 3 жи
лых дома на 150 семей. В 
районе Басандайки намечено 
открыть 3 детские дачи на 
базе пионерских лагерей, в 
спортивном лагере,— обще
житие на 100 мест,’ 2 — 3 по
мещения культурно-просве
тительного характера.

Вывозятся стройматериа
лы, созданы специальные 
строительные бригады. По 
улице Усова весной будет 
заложен фундамент второго 
Дома быта. Правда, в этом 
строительстве^ институт при
нимает долевое участие; мы 
выделили из своих фондов 
250 тысяч рублей и органи
зовали студенческие строи
тельные отряды.

В распоряжение городско
го штаба по благоустройству 
мы направляем студенческий 
строительный отряд из 500 
человек. 1.000 студентов бу
дут постоянно заняты 
благоустроительных работах 
в хозяйстве института.

Намечено такн!е заас
фальтировать около 5.000 
квадратных метров дорог и 
тротуаров.

В текущем году на строи
тельство, ремонт . и благо
устройство в институте вы
делено около тре.х' .миллио
нов рублей. Уверены, чтб 
все деньги освоим.

12— 13 апреля весь мно
готысячный коллектив поли
техников выйдет на массо
вый субботник.

А. П. М А Р Е С Ь Е В У - З О Л О Т А Я  Ч Е Х О С Л О В А Ц К А Я  П ЕД А Л Ь
в посольстве Чехословацкой 

Социалистической Республики 
в Москве 8 апреля состоялась 
торжественная церемония
вручения золотой медали Че
хословацкого oбщвc■̂ вa содей
ствия международным связям 
известному советскому обще
ственному деятелю, ответст
венному секретарю Советско
го комитета ветеранов войны.

Герою Советского Союза 
А. П. Маресьеву. Он удостоен 
этой награды за заслуги в раз
витии дружб|,1 и сотрудниче
ства с ЧССР.А

Гручиашкй золотую медаль 
потоп ЧССР в СССР 0. Коуц- 
кий сг;'"'-'ч'.о гээдравйл на
гражденного. Он заявил, что 
чехословацкий народ хорошо 
знает А. П. Маресьева как од
ного из героев Великой Oite-

чественной войны. Находясь на 
посту ответственного секрета
ря Советского комитета вете
ранов войны, он внес боль
шой вклад в дело развития 
дружеских связей между ЧССР 
и СССР.

В ответном слове А. П. Ма- 
рэсьев поблагодарил за награ
ду, отметив, что присуждение 
золотой медали является 
оценкой не только его деяг

тельности, но и Комитета ве
теранов войны в целом. Ко
митет много, делает для того, 
чтобы крепла, развивалась 
дружба между ветеранами и 
народами обеих стран. Затем 
А. П. Маресьев рассказал о 
сотрудничестве Советского ко
митета ветеранов с ' Союзом 
антифашистских борцов Чехо
словакии.

СТАСС).

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ Р С Ф С Р
в целях поощрения деятелей 

литературы и искусства Рос
сийской Федерации, создаю
щих произведения для детей 
и юношества. Совет Минист
ров РСФСР принял постанов
ление об учреждении одной 
Государственной премии
РСФСР имени Н. К. Крупской 
за выдающиеся художествен

ные произведения для детей и 
юношества.

Государственная премия 
имени Н. К. Крупской, как и 
другие Государственные пре
мии РСФСР, будет присуж
даться ежегодно к 1 января.

На соискание Государствен
ной премии РСФСР имени 
Н, К. Крупской выдвигаются 
произведения литературы и

искусства, содействующие ком
мунистическому воспитанию 
детей и юношества, отвечаю
щие принципам социалистиче
ского реализме и получившие 
широкое общественное при
знание.

Выдвижение на Государст
венную премию РСФСР имени 
Н. К. Крупской производится 
государственными, творчески

ми и общественными органи
зациями.

Комиссия по Государствен
ным премиям РСФСР при Со-,' 
вете Министров РСФСР при
нимает к рассмотрению рабо
ты, опубликованные, испол
ненные и показанные до 15 
июля 1968 года. Прием работ 
производится до 1 июля 1969 
года.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ 10 аж^ля 1969 года

SS ♦ ■

i  ̂ :

.К
i ш

/
f i

i  Ч  - - >ч

четам, изолировщики «сни
мутся с  грубы». Такова их 
терминология: «сесть на тру
бу» —• начать изоляцию, 
«сняться»— закончить. В ос
торожности начальника — 
опыт многих строек, ни одна 
из которых не была безза
ботной прогулкой. Сибир
ский опыт, опыт нефтепрово
да Усть-Балык — Омск. 
Заместитель министра
газовой про'мышленности, 

вручая в конце прош
лого года Ивану Миронови
чу орден Трудового Красно
го Знамени, сказал; на но
вом участке предстоит рабо
тать так же, как на Усть- 
Балыке, и еще лучше. Ва- 
сецкий понимал серьезность 
этих слов. Важность нефте
провода Александровское — 
Нижневартовское подчерки
валась особым приказом ми
нистра. И отвечал за выпол
нение приказа во многом 
коллектив участка и он лич-

Три месяца бесконечных мо
розов. Даже тем бывалым, 
что прокладывают нефте
проводы добрый десяток лет, 
впервые доводилась видеть, 
как лопается от .мороза, 
словно стекло, десяткмпллн- 
метровая стальная труба.

Пожалуй, только в январе 
изолировщики смогли, и то 
не в полную силу, присту
пить к рабсте. Уже никакие 
технические нор.мы не могли 
вернуть потерянное время. 
Люди са.ми устанавливали 
для себя нормы, используя 
каждую светлую минуту. В 
те дни и родилась шутливая 
фраза: «Начинаем работу по 
то.мскому времени, кончаем 
— по тюменскому». (В Том
скую область день приходит 
на два часа раньше).

Теперь уверяют, что вот 
так, благодаря часовому поя
су, и удалась «об.мануть» 
время. Шутка всегда, была

[КИЛОМЕТРЫ СВЕРШЕНИЙ
I НЕФТЕПРОВОД ПРИШЕЛ В СТРЕЖЕВОЙ

Г ОВОРЯТ, самое удиви
тельное — неожидан
ное. Вряд ли с этим 

стоит соглашаться. Величи
ну любого события по-на
стоящему оценишь и разу
мом, и сердцем, когда зна
ешь, что стоит за ним.

Мы не могли нб пора
жаться. Вдоль зимника, 
стремительный в своем 
броске и величественный в 
своей спокойной красоте, — 
.нефтепровод. Черная поли
рованная поверхность его 
переламывала и отбра
сывала солнечные лучи, 
отсвечивала снежной бе
лизной. Нефтепровод был

контрастен и резок, как пер
вая толстая линия, рассе
кающая тушью центр осле
пительного ватмана. С той 
лишь разницей, что. из ли
нии еще предстояло вырасти 
чертежу. А  нефтепровод был 
перед нами, убегал, раздви
гая тайгу, прекрасный в сво
ей строгой законченности.

Специалист поправит; за- 
конченнось — это когда он 
весь ляжет на дно траншеи 
н покроется сверху двух
трехметровым слоем земли. 
Когда по нему несльшгно' 
устремится нефть Советско
го месторождения на дале
кий омский завод. Специа
лист будет полностью прав. 
Но и мы правы. Это навст

речу тому дню пробиваются 
где-то впереди механизиро
ванные колонны монтажни
ков и изолировщиков. У них 
последние киломётры. По
следние из 50 кило.метров 
нефтепровода Александров
ское — Нижневартовское.

— Если вам повезет, —
, сказали нам, — то на ваших 
глазах нефтепро'вод подой
дет к нулевой отметке. Ста
нете’ очевидцами монтажа 
последней плети труб, изо
ляции последних метров.

Назговор происходил в го
родке изолировщиков. На
чальник участка СУ-4 Иван 
Миронович Васецкий осто- 
рояншчал. Он не сказал нам, 
что уже завтра, по его рас-

, но — начальник участка.
Полгода назад, поздним 

ноябрьским вечеро.м, здесь, 
в этом вагончике, Иван Ми
ронович рассказывал нам. 
как нелегко будет уложить
ся в отведенные .министром 
сроки — сдать нефтепровод 
во втором квартале. Сжато
сти графика изолировщики 
и монтажники противопоста- 
ВИЛ1?  свою еще большую 
сжатость -— закончить рабо
ты к 99-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. Они 
не могли предполагать суро- 1 
Бости предстоящей зимы,, не 
могли предугадать, что и то 
немногое время, имеющееся’ 
в их распорянсении, она со
кратит чуть ли не вдвое.

.помощницей в деле, тем бо
лее, когда дело завершает
ся...

— Если ва.м повезет, ста
нете очевидцами последних 
метров. — Иван Миронович 
сказал н ушел к установкам, 
над которьши тянулись жир
ные дымные столбы — пла
вили битум. ___

В вагончике остались мо- 
.лодой иннсенер из НТО СУ-4 
Володя Евсеев, впервые по
павший! на нефтепроводы, 
ннзкенер по технадзору от 
дирекции нефтепроводов 
Н. П. Новиков. Они и пре
дупредили; завтра погаснут 
установки, то есть завтра 
последние машины с биту
мом уйдут на трассу. И вы

вод: хотите увидеть конец 
работ — торопитесь с утра 
на трассу.

Наш «газик» не без труда 
справлялся с зимником. Е.му 
нелегко было идти по колее, 
разб1ггой трубовозами и би
тумовозами. А мы погл.чды- 
ва.ти на часы и на счетчик 
километров — по его пока
заниям трубопровод все при- 
блии;ался н приближался к 
нулавоп отметке. Изолнроа- 
1ЦИКИ стоят почти в центре 
трассы. Сперва они закон
чили , крыло от двадцатого 
до 48-го километра. Тейерь 
завершают крыло от 20-го 
километра до нулевой отмег^ 
ки, до головных сооружений 
нефтепровода. Пользуясь 
случаем, заметим, что факти
ческая длина нефтепровода 
на 2 километра больше про
ектной и равна 50 ьшломет- 

.ра.м.
Механизированную колон

ну изолировщиков мы ус
лышали прежде, чем увиде
ли. Да и как ее не услы
шать, если это отряд мощ
ной техники, основа которо
го — многотонные богаты
ри-трубоукладчики. По срав
нению с нн.ми не то что «га
зик», но н автобус кажется 
так себе, не очень видной 
машиной.

Несколько слов о техно
логии. Пря.мб на трубу наде
та изолировочная машина. 
После нее ржавая металли
ческая труба становится ров
ной и блестящей. Правда, на
любоваться блескол! стали 
не успеваешь, тут же на- 

, кладывается грунтовка, за 
грунтовкой — биту.л1ная ма
стика. На черную дымящую
ся массу ложится стекло- 
холст. (Стеклохолст — от
личная новинка.. Его выпуск 
наша про.мышленность осво
ила недавно). И вот уже быв
шая буро-ржавая труба по
ражает блеском. своей поли
рованной поверхности. Не 
одна хозяйка позавидо
вала бы такой, полировке.

И все машины, машины. 
Еще несколько лет назад 
почти вся изоляция накла

дывалась вручную. Шли 
вдоль трубы женщины и об- 

, матывалн, обматывали тру
бы. Бесконечные мотки.

— Теперь женщин на 
трассе не ^-видите, — гово
рили нам. Но тут же попра
вились. — Одна осталась. 
Валентина Чернодирова. 
Она специальные курсы 
окончила и сейчас лаборан
том работает.

С Валентиной мы встрети
лись на последних метрах 
не-фтепровода. Ее обязан
ность — проверка качества. 
Если вспомнить слова пред
ставителя заказчика И. П. 
Новикова («К  качеству нет 
претензий»), то станет ясно, 
что опыта и требовательно
сти у  Валентины достаточно. 
Сама она считает, что хва
тало времени научиться. В 
1958 году по комсомоль
ской путевке приехала на 
строительство своего перво
го нефтепровода, до сих пор 
их строит и не думает бро
сать свою профессию.

Да и как ее бросить, если 
вся ее жизнь связана с неф- 
тепровода.ми. Стала рабочим 
человеком. Вышла замуж. 
Двое детей подрастали на 
трассах нефтепроводов (толь- . 
ко первый год они остались 
у-бабушки). Ее муж, Ана
толий Чериодиров, маши
нист битумовоза. За отлич
ную работу на строительст
ве нефтепровода "ycTb-Ba- 
лык— О.мск награжден орде
ном «Знак Почета».

Наш разговор неожиданно 
прервала тишина. Смолкли 
двигатели. Остановились 

трубоукладчики, машины. 
Все. Конец нефтепровода.' 
Он подошел к головным 
сооружения.м. За ними воз
вышаются огромные резер
вуары под нефть. На нефте
перекачивающей станции и 
в центральном товарном пар
ке готовятся к встрече неф
тепровода.

Признаться, этот моме-iT 
представлялся торжествен
ным. Все было проще. Внеш
не никаких эмоций не выра
жалось. Только Валентина
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призналась: жалко, что все 
кончилось, какой она будет 
новая трасса? Пока у изоли
ровщиков еще есть дела и 
здесь: нужно привести неф
тепровод в полную готов
ность. В.месте с мотиажни- 
ками они торопятся устра
нить недоделки к празднику 
«красного -шва» — ко дню, 
ко'гда на нефтепроводе будет 
сварен последний стык. По
следний стык строители 
нефтепровода решили сва
рить 12 апреля — в день 
всенародного но.ммунисти- 
ческого субботника. Их 
труд достоин такого завер
шения.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

НА СНИМКАХ; (слева) 
на монтаже — сварщики 
СУ-3; В.' Чернодирова (спра
ва).

Фото в . Ефименко.

Эти

С Ш  Q  р  Т

ДЕНЬ БОЛЬШОГО ФУТБОЛА
Десять городов нашей 

страны увидели во вторник 
матчи футболистов команд 
высшей лиги. И большинство 
этих встреч прошло инте
ресно, в острой борьбе, кото
рую не испортила даже пло
хая погода. В Баку чемпио
ны страны —  киевские дина
мовцы —  упорно боролись с 
футболистами «Нефтчи», и, 
несмотря на поддержку 
«родных стен», бакинцам не 
удалось реализовать своего 
преимущества, как, впро
чем, й киевлянам не дове
лось -забить гола — 0:0. Так 
же завершился матч мос
ковских торпедовцев — об- 
ладате.чей кубка страны — 
с динамовцами Тбилиси. В 
этой встрече хорошо сыграл 
«новобранец» москвичей, 
молодой вратарь; Лайзаа.

В Ереване московские 
динамовцы, чьи ворота за
щищал знаменитый Лев 
Яшин, пропустили три гола

от «Арарата», забив в отчет 
лишь два. В Лл.ма-Ате, на 
Матче местного «Кайрата* с 
динамовцами Минска, завер
шившемся вничью — 0 :0 ,— 
судья за обоюдную грубость 
удалил сразу двоих футбо

листов — Квочкина и Реми
на («Динамо»), В этот же 
день с поля были также уда
лены Бышовец — «Динамо» 
(Киев) и Яремченко («Ш ах
тер»). Четыре удаления за 
один» тур!

Остальные результаты: 
«Черноморец» (Одесса) — 
ЦСКА — 0:1, СКА (Ростов- 
.на-Допу) — «Уралмаш» 
(Свердловск) — 3:1, «Заря» 
(Луганск) — «Крылья Со
ветов» (Куйбышев) 2:0. 
«Ш ахтер» (Донецк) — «Зе
нит» (Ленинград) — 1:1,
«Пахтакор» (Ташкент) — 
«Спартак» (Москва)) — 1:2, 
«Торпедо» (Кутаиси) 
«Локомотив» (Москва) — 
1:1.

(ТАСС).

БЕЛЫЕ НАЧИНАЮТ 
И В Ы И Г Р Ы В А Ю Т

ТБИЛИСИ.. 8 апреля. 
(Корр. ТАСС). Московская 
студентка Алла. Кушнир вы
играла сегодня первую пар
тию матча за мировую шах
матную корону у Ноны Га- 
приндашвилн.

Претендентка, игравшая 
бельпйи, избрала английское 
начало. Однако вскоре со- 
перниць! перевели игру в 
русло известного варианта 
сицилианской защиты, нося
щего имя Владимира Спма- 
гина. Позиционный перевес

оказался на стороне Кушнир. 
Она отразила пешечный 
контрудар Гаприндашвили 
па ферзевом фланге, центра-' 
лпзовала cboti фигуры, Че.м- 
ппошса мира сделала еще 
одну попытку вырваться из 
«тисков», но безуспешно. 
После размена ферзей ее по
ложение стало очень тяя;е- 
лым. 32-й ход. Гапрпндашвн- 
лп вынуждена отдать коня за 
две пешки, но н это не по
могло. На 47-м- ходу чемпи
онка мира ос-тановила часы.

Вторая партия матча иг
рается 10 апреля.

ПОСЛЕСЛОВИЕ 
К Т У Р Н И Р У

Закончились соревнова
ния на первенство РСФСР 
по волейболу среди женских 
команд класса «Б »  сибио- 
ской зоны В них принимали 
участие восемь сборных 
команд: Новосибирской, Omj 
ской, Кемеровской, Томской 
и Иркутской областей, Ту
винской АССР. Алтайского 
и Красноярского краев. Том
скую область представляла 
команда завода , резиновой 
обуви. Игры проводились по 
олимпийской систе.ме с вы
быванием.

В финал вышли волейбо- _ 
листки Иркутской и Том
ской областей. . Иркутянки 
перед этим поб.едили коман
ды Тувинской А С С Р и 
Красноярского края. А том
ские волейболистки одержа
ли победы во всех встречах 
над волейболистками Ом
ской области и Алтайского 
края.

В финальных встречах у 
себя и на площадке против
ника томички уступили пер
вое место более опытному 
сопернику — волейболист

кам Иркутской области. В 
итоге у них второе место.

Э т о '— несомненный ус
пех томских волейболисток. 
Несмотря на то. что коман
да тренируется вместе всего 
год, заметно выросло ее ма
стерство. Основная причина 
того, что наши волейболист
ки потерпели поражения от 
иркутянок, — недостаток 
игрового опыта, малое коли
чество встреч с командами 
высокого класса в офици
альных и товарищеских мат
чах.

Томские волейболистки 
провели за год 22, встречи, в 
то время как любая коман
да класса «А » , да и боль
шинство команд класса «Б » 
таких встреч имеют не ме
нее пятидесяти.

Сейчас команда готовится 
к ответственным соревнова
ниям на первенство Цент
рального совета общества 
«Труд», которое состоится в 
апреле этого года в Челябин
ске.

Э. ГУСЕВ, 
тренер команды.

Т

НА КРЫЛЬЯХ ЛЕТА
Весна ещ е не полностью  

в сту п и л а  в свои права , а том 
ские  ави атор ы  уж е  н ачинаю т 
переходи ть  на летний  реж им 
р аботы . Лето сделали  в Том 
ском  ^аэропорту ср а зу  три  л а 
сто чки  — тр и  к о с ы х  рейса из 
летнего  р асп и сан и я , которое 
вводится с 15 ап р еля . Это — 
рейс Иа 1715 Том ск — С и м ф е
рополь. Сам олет ИЛ-18 будет 
в ы л е та ть  из Том ска  по втор
никам  и пятн иц ам  в 9 часов 
VJ7 м и н ут  м осковского  времени 
и, сделав одну посадку  в Ми- 
н ер алькь {х  В одах в 15 часов 
42 м и н у ты , сад и тся  в С и м ф е
рополе в 18 часов 40 м и н ут . 
О братны й рейс ГЬ 1716 будет 
зак ан ч и в ать ся  в Том ске по ср е
дам н субб отам . В ы лет из Сим 
ф ерополя — во в то р н и к , в 20 
часов 15 м и н ут м осковского

врем ени, п о садка  в Т о м ске  — 
в ср е д у , в 04 часа 30 м и н у т ,

.По средам , п ятн иц ам  и вос
кресен ьям  сам о лет АН-24 с т а 
нет л е та ть  по м ар ш р у ту  
Т о м с к — Б ар н аул  — С ем ип ала
ти н с к  — А лм а-А та . В ы л е т  из 
То м ска  — в 13 часов 35 м и н ут  
м осковского  врем ени, п осадка 
в Б ар н ауле  — в 15»05, в С е м и , 
п ал ати н ске  — в 17.05 и в А л 
м а-А те — в 20 .30 . О братны й 
рейс 1722 б уд е т п р и б ы вать  
в Том ск по вторникам * чет
вергам  и субб отам , в ы л е т  из 
А л м а .А ты  в 07 .00 , п осадка  в 
Том ске — в 13.25.

Кроме то го , вводи тся  допол
н и тельн ы й  рейс на Толмачево 
(Кг 76), котор ы й  б уд ет вы п ол
н ять  сам о лет ИЛ-13. В ы л е т  из 
Ю м ска  — в 5 часов 15 м и н ут 
м осковс!ю го  врем ени.

Л . М ЕН Ь Ш И К О В А .

ПАМЯТЬ СЕРДЦА
С глубо ки м  уваж ен ием  о т

н о ся тся  том ичи и светлой  па- 
мят}^ тр е х  героев-погранични- 
KOQ, п ав ш и х  см ер тью  хр аб р ы х  
при отр аж ен и и  провокации 
м ао кстов  в районе острова 
Д а.м пнского . Вчера ф отосалон  
«У лы б ка»  и зготовил тр и  боль
ш и х  ху д о ж е ств е н н ы х  п ор тре
та  А лексея  К узн е ц о в а , И вана 
Ь етр и ч а  и А ле ксан д р а  И оника .

п ортреты  о тп р авлен ы  в 
совхоз « П уд и н ски й »  и на Пар- 
ойгений лесозавод , где  т р у д я т 
ся родители  героев.

Р . М И ХАИ ЛО В.

НЕФТЕРАЗВЕДЧИКИ
НАСТУПАЮТ

Морозы о тс ту п й л и  д аж е  в 
та й ге . Теперь начали  н а с ту п 
ление неф тер азведчи ки  пред
п р и ятий  Томс.чого геоло гиче
ско го  уп р а вл е н и я . С тало  м ен ь
ш е ав ар и й , возросли  скоро
сти  проходки  с к в а ж и н . Б ур о 
вики  А лексан др о вско й  эк с п е 
диции пробурили св ер х  мар
товско го  зад ан и я более т ы с я 
чи м етров . К а р гасо кц ы  дали  
свер х  п лан а  700 метров про
хо д к и , васю ган ц ы  —■ 500.

Бо льш е всех пробурила в 
м ар те  бр игада бурового м асте 
ра В . И. В асильева  из А л е к 
сандровской  эксп е д и ц и и . Ею  
пройдено 1.700 метров го р н ы х 
пород. За  квар тал  сам ая боль
ш ая про ход ка — у  й йи ц иатора 
областно го  соревнования неф- 
тер азведчи ко в  — бр игады  м а
сте р а  А . И. См ирнова из Ва- 
сю ган ско й  эксп е д и ц и и . На ее 
сч е ту  около 3.800 метров г л у 
б оки х ск в аж и н .

Г . А Л Е К С Е Е В А .

Н ачато  с тр о и те л ь ств о  
вой очереди нового здан и я 
и н с ти т у та  «То м ги п р о тр ан с» . В 
недалеком  б удущ ем  оно у к р а 
с и т  п р о сп е кт ймени Киро вд . 
На ш е сти  его  э та ж а х  р азм е
с тя т с я  п р о е ктн ы е  отд елы  и 
д р уги е  подр азделения инсти-

пер- т у т а . Здание о б о р уд уется  л и ф 
там и .

С ей час вед ется  заб и в ка  
свай  под ф у н д а м е н т зд ан и я .

В . М А Л ЕВ А Н К И Н .
*4*

НА С Н И М К Е : таиим  
новое зд ан и е  и н с ти ту та  
ги п р о тр ан с» .

б уд ет
«Том-

ТЕАТР ■ в  ТЕЛЕВИДЕНИЕ
10 апреля — «Бю ро ‘добры х 

у с л у г  «Сверчок».
Начало спектакля/ — в 

19 час. 30 мин, ^

С М О ТРИ ТЕ  Ф И Л Ь М Ы , 
П О С В Я Щ Е Н Н Ы Е  100 Л ЕТИ Ю  

СО ДНЯ РО Ж Д ЕН И Я 
В. и . ЛЕН И НА

имени М. ГОРЬКОГО
Зал ки н о хр о н и ки  — «В л ад и 

мир У л ь ян о в » , «Ленин в К а за 
н и », «Ж ивее всех  ж и вы х»  —
14- 40, 21 . «Ленин в 1918 году»
— 9-30, 18-30.

«ОКТЯБРЬ»
Хроникально - документаль

ные фильмы на днедной кино
установке: «Ленин говорит с 
А м ер икой» , «Имени Войтови 
ча», « Р а с с к а з  о Советском  ге р 
бе».

имени И. ЧЕРНЫХ
«Вер н о сть  м атери» — 9-20,

15- 05. «Начало великого  п у ти » , 
«У льян о в  в Киеве» .

«ПИОНЕР»
«П оследнее подполье Лени

на» , « Т ак  п у с ть  ж е К р а сн а я ...»
д о м  КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«С и н яя те тр ад ь »  — 16.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО 
Больш ой зал — «Виринея»

— 10-10, 12-10, 14-10, 16-10,
13- 10, 20-10, 22-10, Фильм для 
взрослых.

м ал ы й  зал  — «Т ум ан н о сть  
Андром еды » — 9 , 10-55. 12-50,
14- 45, 16-40, *18-35, 20-30, 22-25. 

4ал  кин о хр о н ики  — «Подви
гом героя го р д и тся  Родима», 
«Д руг со л д ата» , «В  концерте 
100 ты ся ч  номеров» — 12, 
13-20, 15-50. 17-10, 22-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — « В и р и н е я» —

10, 12, 14, 16. 18. 20 , 22. Фильм 
для .взрослых.

Для детей — Сборник м у л ь 
ти п л и к ац и о н н ы х  ф и льм ов  — 9.

Зелены й  зал  — «Н уж ен  при
в р атн и к»  — 12-30. 14-15, 16,
17- 45, 19-30, 21-15. Д ля детей
— «Ч асы  кап и тан а  Э нрико» — 
9-30, 11.

«ПИОНЕР»
Для детей - — «Ю нга со ш х у 

ны «Колум б» — 9-15, 10-40,
12 05, 13-30. 14-55. «Ш естое  ию 
ля» — 16-20. Для взрослых — 
«Затвор н ики  А льто н ы »  — 18-20, 
20-10, 22.

«СИБИРЯК»
Сборник м ул ьти п л и кац и о н 

н ы х  ф и льм ов  — 9-30, 11. «Вен 
гер ски й  набоб», «С удьба  Зол
тан а  К ар п ати »  — 11. 13-55.
18- 20, 21-15. Фильм для взрос
лых.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«П оэт и Царь» — 15-45'. «Бес
приданница» — 17-15, 19, 21.
Фильм для взрослых.

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

«Спор за  «Золотую  богиню »
— 19, 21.

Ч Е Т В Е Р Г . 10 апреля
11.00. Документальные Филь

мы., 19.00., Город, в котором мы 
живем. 19,20. Экран — школь- 
ника.м. ТелеКЮТ. «В помощь 
школе» — новеллы Чех'^ва. 
20.25. «Жизнь — , поиск». Рас- 
сказываём о художнике теат
ра и кино, лауреате Гогударст- 
венной премии В. Егорове. 
20.40'. Земля и люди. О готов
ности к полевым работаем хо- 
.зяйств Томского района. 21.10. 
Норостн. 21.25. Художествен
ный фильм «Пепел» (вторая 
серия}.

Совет ПО присуждению 
ученых степеней по биологи
ческим наукам Томского 
университета объявляет, что 
21 апреля, в 14 час, 30 мнч., 
в аудитории Kg 317 
главного корпуса ТГУ состо
ится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 
доктора биологических наук 
Л. А. Пономаревой на те.му; 
«Зафаузштды северной поло
вины Тихого океана, их рас
пространение и экология 
массовых видов».

С диссертацией можно 
ознакомиться в научной бнб  ̂
лнотеке университета.

Томская автошкола произ
водит

ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
на курсы шоферов 3-го 
класса с выплатой стипен
дии, автокрановщиков -и на 
заочное отделение с по-выше- 
нием квалификации шоферов
2-го и 1-го классов.

Начало занятий — 15 ап
реля 1969 года.

Адрес, ул. Пролетарская, 
52, телефон № 29-05-67.

I  т о м с к и й  ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР |
I  16, 17. 18, 22, 23 I
= апреля =
I  В. ЛАВРЕНТЬЕВ. I
I  ПРЕМЬЕРА I
I «ЧТИ ОТЦА СВОЕГО» |
i  Драма в 3 действиях, 6 картинах. |
i  Открыта предварительная продажа билетов. ■ =
i  Касса работает ежедневно с 11 до 20 часов. щ
£ Принимаются заявки на коллективный просмотр = 
£ спектаклей. =
^ iiim m m m iiiim itiim m iim in iiiiiiiiu in iiiiiiiH iiiim u iiiiim tiiiiiiim iiiiiiim u iM im ii::

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Шахтннске (Карагандин
ская область) на трех- или 
двухкомнатную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
И. Черных, 21, к Власову, 
в субботу и в воскресенье в 
любое время.

Томский н;!!учно-исследовательский институт ку
рортологии

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
В очную аспирантуру по неврологии (,1) и тера

пии (1).
Прием документов — до 30 апреля 1969 года. 

Вступительные экзамены — с 5 по 20 мая 1969 
года. ' _

Здесь же объявляется КОНКУРС на замещеш!е 
вакантных должностей младших научных сотрудни
ков по терапии (1) и физиологии (1).

Срок конкурса — один месяц со дня опубликова
ния объявления.

Документы направлять по адресу; г. Томск, 
ул. Розы Люксембург. 1, на нмя директора институ
та.

■ МЕНЯЮ благоустроеинуго 
двухкомнатную малометраж
ную квартиру в г. Северо- 
уральске (Свердловская об
ласть) на квартиру в г. Том
ске или его пригороде.

Обращаться; Свердлов
ская область, г. Северо- 
уральск, ул. Ленина, 25, 
КБ. 14, к Егорову О. Н.

РемЬнтно - строительному 
участку при мединституте 
требуются на постоянную 
работу в городе и поселке 
психобольницы: мастера-
строители, мастер-сантех
ник, механик, плотни
ки, маляры, штукатуры, кро
вельщики, жестянщики, сле
сари-сантехники, газоэлек- 
тросварщикн, столяр, элеку 
трослесарь в столярный 
цех, разнорабочие, грузчики.

Обрагцйться' г. Томск, 
Московский тракт, 2, к на
чальнику РСУ.

МЕНЯЮ благоустроен
ную двухкомнатную кварти
р у ’ в г Чугуеве (Харьков
ская область) на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Усова, 25/1, кв. 68.

Лесобракеражная группа 
комбината «Томлес» произ
водит !!абор на краткосроч
ные курсы десятников и 
учетчиков круглого . леса. 
После окончания курсов бу
дет предоставлена работа в̂  
г. Томске по сдаче сплавной 
древесины в навигационный 
период 1969 г.

’ Обращаться; г. Томск, ле
соперевалочный Комбинат, 
контора цеха круглого леса, 
в лесобракеражную группу.

Кировскому райисполкому 
требуется квалифицирован
ная машинистка.

Обращаться: пер. Нахано- 
вича 8. 2-й этаж, комнаты
1- я. 4-я, 9-я, в рабочее время.

ДОРОГИЕ ТОМИЧИ!
Сдавайте в химчистку 

зимнюю одежду.
Хранить ее в грязном ви

де не рекомендуется.
Своевременная чистка ук

репляет волокна ткани и уд
линяет СРОК 'носки вещей.

Прием в чистку и краше
ние одежды производится 
во всех приемных пунктах.

Справки по телефоиа.м-
Л'оЛ"д 2-32-61. 2-33-95.
2- 54-85, 2-48-67. 
ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГА- 
МИ ФАБРИКИ!

3 — 1-

т о м с к и й  ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО 

ЗНАМЕНИ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
на замещение должностей 
научных работников:

старшего преподавателя, 
кандидата наук по кафедре 
технологии силикатов хими
ко-технологического факуль
тета:

старшего преподавателя, 
кандидата наук по кафедре 
общей химической техноло
гии химико-технологического 
факультета;

старшего научного со
трудника НИСа, кандидата 
наук по кафедре физической 
и коллоидной химии химико- 
технологического факульте
та.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликования- 
объявления.

Заявления с приложение!? 
соответствующих . докумен
тов направлять на имя рек
тора института по адресу: 
г. Томск-4, пр. Ленина, 30.

Пассажирскому автотран
спортному предприятию Л'Ь 2 
на постоянную работу сроч
но требуются; шоферы 1-го 
и 2-го классов с окладом 
170— 180 руб. в месяц, кон
дукторы (мужчины и жен
щины) с окладом 100— 120 
руб. в месяц., кассиры, дис
петчер, слесари по ремонту 
и бухгалтер • материальной 
группы.

Обращаться: г. Томск,
Иркутский тракт, 47, оста
новка автобуса №  9 или 
троллейбуса № 1 — «Авто-
6.УСНЫЙ парк», в отдел кад
ров.

Спорткомбинат ДСО 
«Труд» до 10 апреля при
нимает коллективные заявки 
на приобретение футбольных 
абонементов.

А. Г. СИВОВ
8 апреля после тяжелой 

болезни скончался один из 
старейших работников Том
ского политехнического ин
ститута. заведующий кафед
рой исторической геологии 
и палеонтологии, доктор те.* 
олого-минералогаческих на
ук профессор, член КПСС 
с 1939 года Александр Гри
горьевич Сивов.

Александр Григорьевич 
родился в 1904 г. в Симбир. 
ской губернии (ныне Мор
довской АССР) в семье icpe- 
стьянина. В 1930 г. он 
окончил Сибирский геолого
разведочный институт и по
лучил диплом горного ин- 
женера-геолога. В 1934 го
ду после успешного оконча. 
ния аспирантуры при ТПИ 
II защиты диссертации ему ! 
была присуждена ученая 
степень кандидата геолого-  ̂
минералогических наук. С 
этого времени н до послед., 
них дней жизни А. Г. Си-' 
BOB работал в Томском по
литехническом институте. 

После присуждения ему 
ученой степени доктора гео
лого-минералогических на
ук он возглавил кафедру 
исторической геологии и па
леонтологии.

Замечательный педагог, 
Александр Григорьевич всю 
свою жизнь посвятил под
готовке и воспитанию инше- 
неров-геологов и научных 
кадров. Наряду i с препода
вательской работой А . Г. 
Сивов проводил большие на
учные исследования. Им 
опубликовано более 45 ра
бот. имеющих важное прак
тическое и теоретическое 
значение.

Преподавательская и на. 
учная деятельность Алек
сандра Григорьевича высоко 
оценена. Профессор награж. 
ден орденами 'Грудово'го 
Красного Знамени, «Знак 
Почета» и медалью «За 
доблестны!! труд в Великой 
Отечественной войне 1941 — 
1945 гг.»

Видный и широко эруди
рованный ученый, прекрас- 
Hbiii педагог, Александр 
Григорьевич был замеча
тельным и отзывчивым то
варищем. Светлая память о 
нем надолго сохранится в 
сердцах людей? близко 
знавших его, работавших с 
ним.

Группа товарищей.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Кировский райком 
КПСС с глубоким при
скорбием извещает о 
смерти профессора, 'док
тора геолого-.минералогп- 
ческих наук политех1пЩе- 
ского института, члена 
КПСС с 1939 года 

СИВОВА 
Александра 

Григорьевича 
и выр'ажает соболезнова
ние родным и близким по
койного.

-К300870 , Заказ 986

г. Томск, 
«Красное

ТИП. №  2v
знамя».
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